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ТОРМОЖ ЕНИЕ НА С ТА Р ТЕ
в  последнюю (неделю в |Молочвом' цехе 

наметились тревожные симптомы. В  двух 
районах (Шегарском и Александровском) 
за семь дней продуктивность дойного ста* 
да осталась на прежнем уровне, в трех 
(Асиновском, Зырянском и Бакчарском) 
прибавка чрезвычайно мала, всего 0,1 ки>

лограмма. {Пастбищный сезон ведь но сути 
дела только начался, дойны^ гурты еще 
не достигли пика своей продуктивности, 
который (обычно приходится на середину 
июля. В Чем же причины такого раннего 
торможения?

А. IL Масалыкин, первый 
секретарь Шегарского рай
кома КПСС:

— С каким нетерпением 
мы ждали этого тепла, так 
необходимого для посевов. 
Наконец-то дождались. Но, 
кроме пользы, наступившая 
жаркая погода имеет еще и 
свою отрицательную сторо
ну. Днем на лугах и паст
бищах буквально не продох
нешь, настолько душно. Ко
ровы стараются уйти с солн
цепека в тень, в кусты, а 
там их подстерегают кома
ры и мошкара.

Многие хозяйства оказа
лись неготовыми к жаре. 
Еще кое-кто из руководите
лей хозяйств продолжает 
надеяться исключительно на 
пастьбу, не организует на
стоящую работу зеленого 
конвейера. Были также сры
вы в пастьбе в совхозе 
«Шегарский», колхозе «Рас
свет». В Подобинском отде
лении колхоза «Юбилей
ный» не подвозят воду на 
пастбища.

Говорил я недавно на дой
ке с дояром Монастырской 
фермы Михаилом Михай
ловичем Ларионовым: мол,
в чем причина снижения 
продуктивности? Он отве
тил, что все молоко, кото
рое у коров имеется, опера
торы машинного доения вы
даивают, за пастухами дело 
стало. Пользуясь отсутстви
ем контроля со стороны 
специалистов, иные пастухи 
нарушали графики пастьбы 
животных, порой ночами 
скот не выгоняли на выпа
са. Поэтому и нет роста 
продуктивности.

Возьмем для примера две 
фермы ' одного хозяйства: 
Баткатскую № 1 и Баткат- 
скую № 2 колхоза имени 
50-летия Великого Октября. 
На первой сейчас суточный 
надой от коровы — 14,5 ки
лограмма (на 2,8 килограм
ма больше прошлогоднего), 
на второй — 11,6 (на 600 
граммов ниже уровня 1985 
года). А  причина в том, что 
одни животноводы делают 
все вовремя (и зеленый

конвейер уже давно рабо
тает, и воду на пастбища 
подвозят, и пасут коров 
строго по графику), а дру
гие только начали подво
зить зеленый корм на дой
ки, животных целыми дня
ми жажда мучает, специа
листы пастьбу не проверя
ют.

От всех этих недостатков 
мы стараемся быстрее изба
виться. Каждое нарушение 
не Остается безнаказанным. 
Цель одна — удержать при
бавку.

Л. П. Солнышко, второй 
секретарь Зырянского рай
кома Ш1СС:

— Животноводы нашего 
района долгое время шли в 
ногу с кожевниковцами. Су
точная продуктивность ко
ров была одинаковой. Мы 
даже задавались целью 
обойти животноводов само
го южного района области, 
а оказалось, что они обош
ли нас...

Недавно члены райкома 
партии проверили ночную 
пастьбу во всех хозяйствах. 
Много недостатков увидели. 
Так, на Гагаринской ферме 
колхоза «Россия» в 4 часа 
утра пастухи спали. Б кол
хозе имени Кирова график 
пастьбы составлен, но спе
циалисты пастухов не конт
ролируют, и те график не 
соблюдают. Мало где прове
ряется подвоз кормов на 
пастбища. Строгий контроль 
со стороны специалистов за 
соблюдением каждого эле
мента технологической дис
циплины — насу1цная пот
ребность дня. В хозяйствах 
сейчас проводится обработка 
скота против гнуса. Успо
каиваться ни в коем случае 
нельзя: наступает слож
ная пора для животноводов, 
требующая более высокого 
уровня дисциплины и орга
низованности.

В. Ф. Купрессов, первый 
секретарь Бакчарского рай
кома КПСС:

— Вначале назову объек
тивную причину. В прош
лую субботу из-за сильного

ливня в совхозы «Парбиг- 
ский» и «Заветы Ильича» 
была прекращена подача 
электроэнергии. Энергетикам 
потребовалось целых четыре 
часа, чтобы подключить за
пасную линию. В результа
те вечерняя >дойка в этих 
хозяйствах вместо 6 часов 
началась в 10. В пятницу 
надой молока на корову по 
району был 9,3 килограмма, 
а в понедельник—9,1. Сейчас 
0,1 килограмма прибавили.

Однако скмался - и ряд 
причин субъективного по
рядка. Еще не везде реше
ны толком вопросы зелено
го конвейера. В некоторых 
совхозах скот продолжают 
кормить озимой рожью, а 
питательных веществ в ней 
осталось уже мало. Даже 
сроки кормления тимофеев- 
1КОЙ уходят. В совхозах 
«Чернышевскйй», «Заветы 
Ильича» основная культура 
в рационах кормления дой
ного стада костер, и су
точные надои там неплохие. 
В организации зеленого кон
вейера еще слаба связь 
между зоотехниками и аг
рономами хозяйств. Руково
дители ослабили внимание 
к делам и нуждам живот
новодов. ^

ОТ РЕДАКЦИИ: Из ска
занного секретарями райко
мов партии можно сделать 
вывод, что- время, когда 
прибавка давалась без осо
бого труда, прошло. Шегар- 
1(Ы, зырянцы и бакчарцы 
первыми столкнулись с тру- 
дцостями и отчасти спасо
вали перед ними. А  необхо
димо бороться за каждый 
килограмм молока, исполь
зовать все резервы для по
вышения продуктивности. 
Потерянного в эти дни уже 
не наверстать. Многим хо
зяйственникам не мешало 
бы возродить в себе дух 
послесъездовского беспокой
ства, дух усйорения. Идти 
вперед и только вперед — 
таким должен быть прин
цип работы каждого живот
новода, каждого руководи
теля.

с первых дней навига
ции горячая работа развер
нулась на красноярских 
причалах. Бргайокий лес
промхоз отгружает потре
бителям круглый лес, пи
ломатериалы. При необхо
димости наши бригады пе
рестраиваются на двух- 
трехкзменный режим.

Ив случайно подчеркнул 
«при необходимости». В 
гфинципе трехсменка дол
жна быть привычным рит
мам. Нарушают его речни
ки. К примеру, 18 и 19 ию
ня краны замерли на всех 
причалах: запоздали бар
жи. Пришлось часть людей 
отпустить на отдЬ1х, ос
тальных занять подручной 
работой.

«|Наверяое, леспромховов- 
цы не угодили решшкам 
качеством погрузки», — 
предположит читатель. Ни-

Шотора миллиона ку€о- 
метров древесины отправит 
в атом году потребителям 
коллектив |Кетск4кй сплав
ной конторы ь - крупнейше
го поставщика томского ле
са.

Пцгрузку круглых лесо
материалов в баржи тогур- 
цы ведут двумя плавучими 
кранами. StA прошлую на
вигацию победителем в со
циалистическом сОревпова- 
вии (стал экщ1аж крана 
№ 22, где (бригадиром ком
мунист В. Н. Ливияский. 
Высокий темп и нынче 
держат крановщики А. В. 
Панов, А. К. Дамм, дизели
сты Ю. Й. Лунев и  другие.

НА СНИМКАХ; А. К. 
Дамм, награжденный не
давно ме{далью за «Трудо
вое отличие»: расформиров
ка плота.
Фото В. Кровельп\ик(Мва

чего подобного. Наше паке- 
ти1ро1вание — аккуратное, 
«фирменное», крепко обвя
зываем пиломатериал. Сме
жники претензий не имеют. 
«А  может, и не предвиде
лись баржи?» — сцросите 
вы. Предусмотреш>1, соглас
но а1кцетюванному графи
ку, который сагласовывает- 
йя ежедекадно. Срывается 
он, впрочем, с неменьшей 
регулярностью... Из-за это
го трещит полугодовой план 
с учетом поставок. В июне 
следует отгрузить 35 тысяч 
:кубоме1грав круглого леса, 
а отправлено пока! 20 ты
сяч. Однако больше всего 
беспокаит вторая позиция 
— пиломатериалы. Их по
гружено в этом месяце 1.000 
кубометров  ̂ надо еще 500.

Немалого труда стоило 
отправить тарные комплек
ты а Фергану. Теперь с не

терпением ждут их садово
ды Ургенча. В прошлом го
ду очень облегчала отправ
ку перевалка через Том
ский речпсрт. Нынче ва
риант «не играет». Дней 
десять пытаемся отгрузить 
тару через Томсгшй ЛПК 
(держим в областном цент
ре людей, технику) — без- 
ре^льтатно.

Похоже, по старому при
вычному фарватеру дви
жутся наши смежники — 
речники Западно-Сибирско
го пароходства. Идеи пере
стройки, ускорения их вро
де бы и не касаются. Знай 
себе составляют по инер- 
гщи дежурные графики, в 
которых преобладает веро
ятность срыва.

В. янин^
заместитель > директора
Бргайского леспромхоза.
КривошеинскиГг район.
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ПУТИ УСКОРЕНИЯ

СЕКРЕТАРИ ГОРКОМОВ 

и У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й

П Е Р В Ы Е  С Т О Г А
Их сегодня устанавлива

ют механизаторы из б|рига- 
V,, ды В. А. Вайгандта совхоза 

«Тахтамьшгевокий». llpeMH 
днями раньше они скосили 
многолетние травы на 30 
гектарах. Сейчас кошенина 
как раз подсяпла к метке. 
Закончив ЭТУ работу, кор-

моваготовителям предсфит 
еще окосить костер на 70 
гектарах. После того как 
на культурных посевах все 
сено будет заготовлено, кор
мозаготовительные брига
ды продолжат зеленую 
жатву на островах Томи.

Как и прежде, на заго
товке кормов работают 
опытнью механиэато|ры 
А. И. Дисенберг, В. А. 
Фатеев, В. М. Медведев и 
другие. Бригадам предстоиг 
нынче заготогЛггь 1.300 тони 
кормов хорошего качества.

В. ЛАВРЕНТЬЕВА, 
диспетчер совхоза 

«Тахтамышевский».

Всесторонний диализ работы 
партийных организаций, ,их за
дач по перестройке своей дея
тельности дан в Политическом 
докладе ЦК КП(Х1 съезду, в 
докладе Генерального секрета
ря ЦК КПСС М. С. Горбачева 
на недавнем Пленуме. Изуче
ние этих важнейших (партий
ных документов позволило 
слушателям глубоко усвоить 
масштабность и сложность за
дач, СТОЯ1ЦИХ перед партией, 
по ускорению социально - эко
номического развития страны, 
по повьппевию ее руководя
щей роли в жизни общества.

К проведению занятий тща
тельно готовились пропаганди
сты, партийные работники, 
выступившие в трудсюых кол
лективах. Лекции и беседы 
были [построены на фактах ра
боты (партийных «щгавизаций 
предприятий и учреждений.

Коллективный репортаж с 
занятий по изучению матери
алов XXVII съезда КПСС в 
трудовых коллективах ведут 
корреспонденты «Краевого 
знамени» и наши нештатные 
авторы.

Птицефабрика
«Томская»

Занятие в школе ком- 
мунистичжжого труда 
бригады № 1 птицефаб
рики «Томская» вел вто
рой секретарь обкома 
партии, делегат XXVII 
съезда 1ШСС А. С. За- 
!1>ембо. С болыпим инте
ресом слушали птицево
ды беседу о сложных и 
масштабных задачах, 
стоящих перед партией, 
всеми трудящимися на
шей страны в 12-й пяти
летке, о р ^ т е  област
ной партийной организа
ции по выполншию ре
шений XXVII съезда 
КПСС.

Внимание слушателей 
было обрыцено на необ
ходимость показать об
разцы перестройки, вы
сокой дисциплинирован
ности и ударного труда, 
достичь динамичных тем
пов развития производ
ства, высоких показате
лей эффективности и

качества, серьезных по
зитивных ИЗМ6ИСТ1ИЙ в 
социальной культуре.

А. С. Зарембо и дирек
тор птицефабрики Л. Л. 
Савельев ответили на во
просы слушателей о пер
спективах социалыю-ако- 
номичеокого ра^ития 
предщ)иятия и поселка 
Молодежного.

Томский
гормолзавод

в ЦОПРе Томского гор- 
молзавода собрались слу
шатели школ партийной 
и комсомольской полити
ческой учебы. Занятие 
вел секретарь обкома 
партии Р. М. Романов. 
Тема его выступления 
была тесно увязана с ос
новными направлениями 
.■политической, идеологи

ческой и ортанизатор-

ской деятельности обла
стной партийной органи
зации. Одно из таких на
правлений —  реконст
рукция пищевых пред
приятий г. Томска, в том 
числе гормолзавода. Осо
бо шел разговор об уси
лении .роли коммунистов 
в делах перестройки и 
ускорения, о творческом 
участии каждого работ
ника предгфиятия в уве- 
Л!ичении вьшуска молоч
ной продукции, расшире
нии ее ассортимента, по
вышения качества.

Совхоз «Вперед» 
Шегарского 

района
в  совхозе «Вперед» 

перед слушат е л я м и  
школ политической уче
бы и экономического об- 
разовшния выступил член

бюро обкома КПСС ре
дактор газеты «Красное 
знамя» Н. Г. Нестерен- 
,ко. Основное внима
ние на занятии было 
уделено работе област
ной партийной органи
зации по мобилшации 
трудящихся на выпол
нение решений XXVII 
съезда КПСС, напряжен
ных планов ньшешней 
пятилетки, причем раз
говор был построен на 
фактах из жизни райо
на и совхоза. Обсуждае
мая тема вызвала боль
шой .интерес слушате
лей; в беседе были за
тронуты п1>о^вмы пере
стройки деятельности 
.местньк партийных ор- 
ганиваций, совершенст
вования стиля и методов 
их работы.
(Основные материалы кол

лективного репортажа чи
тайте яа 2-й стр.)

Берут нрохами...
Водитель автобуса № 08-89 

К. И. Антошин, посадив у 
поликлиники № 4 12 пасса
жиров, вез их до площади 
Кирова. Кассы в салоне нет, 
как и билетов. Нет разреше
ния на провоз пассажиров. 
Собранные деньги присвоил.

Водитель автобуса № 20-43 
Т. В. Арташев предъявил 
путевой лист неустанов
ленной формы. В кассе нет 
кассеты, номера билетов 
нигде не указаны, по рейсам 
и времени не расписаны. 
Обе машины принадлежат 
автобазе объединения «Со- 
юзтомскмелиорация».

Заметим, что после кри
тики в печати; мелиораторы 
стали вьшолнять доведен
ный план попутных перево
зок. Шоферам выплачивает
ся до 30 процеттов от выру
ченной суммы. Но, как вид
но, слаб еще контроль на 
линии, да и план, видимо, 
занижен, раз есть наруши
тели.

18 пассажиров вез в авто
бусе МЪ 69-29, принадлежа
щем ПМК-2, водитель В. А. 
Бондарь. Деньги взял себе. 
Объяснить, почему ворует, 
отказался.

Большую помощь населе
нию Томска оказывают ав
тобусы, принадлежап<ие 
Томскому филиалу СО АН 
СССР. Планы попутных пе
ревозок они даже перевы
полняют, но... и здесь есть 
свои хапуги.

Напомним, что в преды
дущем рейде (опубликован 
Т октября 1985 года) в сало

Не раз в нашей газете публиковались 
статьи» материалы рейдов, даже за «круг
лый стол» приглашали большую группу 
руководителей предприятий и организа
ций, чтобы навести порядок в использова
нии ведомственных автобусов для попутных 
перевозок пассажиров. Немало принято 
решений и постановлений. Но, к сожале

нию, деньги за проезд нередко текут в 
карманы нечестных водителей. А  пасса
жиры платят своим «благодетелям» по- 
прежнему не по шесть, а по десять и бо
лее копеек, И билеты не отрывают даже 
там, где они есть.

Об этом свидетельствзчот факты, выяв
ленные во время рейда.

не одного из автобусов этой 
организации в неопломбиро- 
ванной кассе вместо кассе
ты была... шашка-ушанка. 
Теперь такая теплая вещь 
не по сезону. И водитель 
автобуса № 43-63 С. И. Пет
ров приспособил картонную 
коробку. Проверка показа
ла, что Петров обобрал 28 
пассажиров.

Присвоили выручку води
тели Ю. В. Субботин (про
изводственное объединение 
«Контур»), Г. Ф. Яковлев 
(завод крупнопанельнего до
мостроения), В. Е. Колобов 
(территориальное управле
ние Госснаба), А. К. Поля
ков (УМНЦС), А. И. Бьисов 
(троллейбусное депо), И. В. 
Владимиров (Туганская пти
цефабрика) и другие. В 
проверенных нами автобу
сах, как правило, нет либо 
касс, либо билетов, кассы не 
оЯЛомбированы, путевые 
листы оформлены небрежно.

Во время рейда был оста
новлен автомобиль «Нива», 
принадлежащий Заречному 
автотранспортному пред
приятию «Сельхозхимии». 
Водитель А. А. Иванов при
вез в мединститут из Поро-

сина Томского района свое
го руководителя А. Г. Вали- 
улина, а затем в течение 
трех часов возил пассажи
ров по городу и за его пре
делы. Ждем ответа из 
«Сельхозхимии», как нака
зали «левака» и его руково
дителя.

Руководство завода круп
нопанельного домостроения 
убедило коми«ию горис
полкома, что lix ведомст
венные автобусы трудно ис
пользовать для попутных 
перевозок. Их просьбу удо
влетворили. Но оказалось, 
что дали «зелетую улицу» 
хапугам. В салоне прове
ренного автобуса № 34-84 
находились 30 человек. 
Деньги водитель присвоил...

Аналогичная картина и в 
ЖБКШОО. Освобожденные 
от попутных перевозок авто
бусы иопользуйтся бескон
трольно. Водитель автобуса 
№ 03-06 вез 30 человек. 
Деньги опущены в неоплом- 
бированную кассу. По 
справке* б|ухгал!Терии  
ЖБК-100, водители автобу
сов за четыре - месяца сда
ли... 8 рублей. А  сколько со
тен рублей ими присвоено.

Пять рублей изъято у во
дителя автобуса № 83-07 
В. Е. Шишкина. Транспорт 
остановлен у деревни Ми- 
хайловки. В салоне находи
лись 15 пассажиров. Авто
мобиль принадлежит Том
скому заводу стеновых ма
териалов и изделий. Глав
ный бухгалтер объединения 
«Томкяйггройм а т е р и а л  ы» 
М. П. Афонина и на
чальник планового отдела 
Л. Н. Воронина искренне 
удивились нашему вопросу:

— План? Какой план? — 
Е1икаких планов по попут
ным перевозкам не доводим.

Заместитель генерального 
директора объединения И. Ф. 
Ветренко уточнил: «Дово
дим общий план по услугам, 
а на предприятиях сами 
определяются».

Вот и «определяются», как 
Афонина и Воронина. Лишь 
бы хлопот по1яеньше.

Не считают себя обязан
ными вьшолнять решение 
горисполкома ПМК произ
водственного объединения 
«Томскнефть» (при плане на 
первый квахмгал 820 рублей 
сдано всего 43), производст
венное объединение «Кон

тур» (447 и 95 рублей).
На днях в печати опубли

ковано постановление ЦК 
КПСС «О мерах по усиле
нию борьбы с нетрудовыми 
доходами». С 1 июля 1986 
года Вводится в действие 
Указ Президиума Верхов
ного Совета СССР, в кото
ром одним из разделов 
определено, что «...самоволь
ное использование в корыст
ных целях транспортных 
средств, машин либо меха
низмов, принадлежащих 
предприятиям, учреждени
ям, организациям, влечет 
наложение адмиПистратив- 
вого взыскания в виде 
штрафа на граждан в раз
мере до ста ру()лей и на 
должностных лиц — до 
двухсот рублей, а на води
телей транспортных средств 
— наложение штрафа в раз
мере до ста рублей или ли
шение права управления 
транспортными средствами 
на срок до одного года, с 
возмещением имуществен- 
його ущерба».

Так что придется тем, кто 
тащит в карман с пассажи
ров крохами, отдавать воро
хами.

Члены рейдовой бригады:
В. ФОМИН,

заведующий отделом го
родского транспорта гор

исполкома:
И. БУВЕНОВ, 

заведующий внештатным 
отделом транспорта и 
связи областного комите
та народного контроля:

С. НОВИКОВ, 
старший инженер кон
трольно > ревизионной 
службы объединения 

«Томскавтотранс»:
С. ПОЗДНЯКОВА, 

наш корр.

1 0  И Ю Л Я - О Ч Е Р Е Д Н О Й

ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ
Он (проводится по теме: «Задачи трудовых коллективов 

области, всех томичей, вытекающие из Обращения ЦК 
КПСС к трудящимся Советского Союза «Двенадцатой пяти
летке вдохйовенный творческий труд советского народа».

Контросты
Как готовятся в Шегарском районе к при
ему помощников из Томска

Хроника наступления 
на пьянство

с<СТАРАТЕЛИ»

Х М Е Л Ь Н О Й
пройдет неоколько дней, 

и во мноше районы обла
сти пойдут колонны авто
мобилей из Томска для 
участия в заготовке кор
мов.

Как подготовились к это
му колхозы я совхозы?

Мы побывали в Шегар
ском районе в селе Баткат 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября. Там все го
тово «  п;риему горожан. Пол
ностью-отрвмонтираваны до
ма и общежития. Приобрете
ны кровати, другая необхо
димая мебель, постельные 
принадлежности. Решены 
проблемы снабжения водой, 
будет где томичам просу
шить одежду и обувь. Есть 
радио, телевизоры, свежие 
газеты. Они помогут сде
лать полезным и цриятным 
досуг людей. Готовы вкус
но и дешево кормить своих 
помощников работники 
колхозной столовой.

В колхозе «Гигант» тоже 
радушно и заботливо встре
тят горожан.

В совхозе «Россия» обще
житие побелили и покра
сили, но... здесь нет столов 
и стульет, шкафов, негде 
будет приезжим разместить 
свои вещи. И уж крайнее 
неудобство в том, что не 
предусмотрены сушилки 
для одежды и обуви. А  
ведь водители приедут сю
да на три-четьц)е месяца. 
В помещениях сыро и не
уютно. Сэкономили здесь и 
на телевизоре.

Еще хуже положение в 
совхозе «Вперед». В обще
житиях прошлогодняя 
грязь, запустение и раз
гром. Где будут питаться 
люди, руководители пока 
и не думали. А томичи уже 
собираются в дорогу...

А. ТУРКИН, 
секретарь обкома проф
союза работников агро- 

прома,

НИВЫ »

Там называлась норреспон- 
денция, опубпиноаанная в га
зете «Красное знамя» 31 мая. 
«Ранты подтвердились. Дейст
вительно, проводя рейд, со- 
трущники ГАИ и отдела охра
ны общественного порядка 
УВД остановили на дороге Ке- 
метево — Томск автомобиль 
<УАЗ-452», принадлежащий 
детской больии1цё № 2. Води
тель згой машины И. Р. Мор- 
жевекий «еэ из соседнего го
рода 100 бутылок водки и пи
ва.

За использование автомоби
ля в личных целях приказом 
залвдующего горздравотделом 
водителю И. Р. Моржевскому 
объявлен строгий выговор. 
Главный врач детской больни
цы Ю 2 В. П. Гретев преду
прежден о персональной от- 
вететвенностк за использова
ние транспорта не по назна
чению.

Поступок водителя И, Р. Мор- 
жевеного осужден товарище
ским судом моллеитива боль
ницы. За пробег автомобиля 
е виновного взыскана денеж
ная номленсацня. '

Г. ПЕРЕМИТНН, 
заместитель заведующего 

облэдравотделом.
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ПУТИ

УСКОРЕНИЯ

Верхнекетский 
район

Первый секретарь 
Верхнекетокошо рай«с(ма 
КПСХ: В. Н. Решечииков 
провел занятия в Асла- 
новском леспромхозе. Он 
выступал в школе марк- 
систско  ̂ ленинокого об
разования, которой ру
ководит пропагандист
В. Даркин, и экономи
ческой школе, которую 
ведет пропатандист А. Но- 
га^ева. В обоих случа
ях особое внимание бы
ло обращено не только 
на |раэвитие экономики 
леспромхоза, но и на ре
шение социальньфс {за
дач. Слушателям школ— 
коммунистам и беспар
тийным — было указано 
на нео^одимость интен
сивного раз(аития подсоб
ного хозяйства, (лрои- 
тельства таких объектов, 
как детские дошкольные 
у«фемедения, хлебопекар
ня. Без быстрого реше
ния социальных щюблем 
недьзя рассчитывать на 
вьшолнение напряжен
ных задач, поставленных 
перед лесной промьип- 
ленностью района в две
надцатой пятилетке.

Отдел АСУ завода 
режущих 

инструментов

Здесь занятие вел пер
вый секретарь Кировско
го райкома КПСС В. С. 
Шувариков. В этот день 
слушатели школы, где 
.трропагандистом началь
ник отдела АСУ Н. А. 
Козлов, обсуждали свои 
рефераты. Работы были 
посвящены практическим 
аспектам вопросо® ук
репления трудовой дис
циплины, организации 
социалистичеокого сорев
нования, развития соц
культбыта, внедрения 
новой техники и дости
жений НТП в проиэвоя- 
сиво, реконструкции
предприятия. В. С. Шу
вариков дал оценку 
каждому реферату, под
держал критическую на
правленность работ, на
целенность на достиже
ние реальных результа
тов в условиях завода, 
призвал слушателей про
явить большую актив
ность, омелость и твор
чество в реализации сво
их предложений.

if ; '

т
'i

4-

Пропагандист
«ПРОПАГАНДИСТ ПО 

ПРРЮВАНИЮ»,— ТАК ОТ
ЗЫВАЮТСЯ НА ЭМАЛЬ- 
ПРОИЗВОДСТВЕ ОБЪЕДИ
НЕНИЯ «СИБКАБЕЛЬ» О 
НАЧАЛЬНИКЕ СЕДЬМОГО 
ЦЕХА КОММУНИСТЕ АЛЬ
БИНЕ БОРИСОВНЕ ГРИ
ГОРЬЕВОЙ. В ;|ШКОЛЕ 
КОММУНИСТИЧЕ С36.0.Г О, 
ТРУДА АЛЬБИНА, БОРИ
СОВНА ДОХОДЧШО ВЕ
ДЕТ ЗАН51ТИЯ, ТЕСНО 
УВЯЗЫВАЕТ ИЗУЧАЕ
МЫЙ М.\ТЕРИАЛ с: ПРО
ИЗВОДСТВОМ ЧТО В КО
НЕЧНОМ ИТОГЕ СКАЗЫ
ВАЕТСЯ НА ТРУДОВОЙ И 
ОБЩЕСТВЕННОЙ АКТИВ
НОСТИ Р.ЧБОЧИХ. ЗА- 
KiШЧИBЛЯ ПОЛУГОДИЕ, 
ЦЕХ № 7 ЯВЛЯЕТрСЯ ЛИ
ДЕРОМ СОЦИАЛШТИГЧЕ- 
СКОГО . СОРЕВНОВАНИЯ 
СРЕДИ ЗАГОТОВИТЕЛЬ
НЫХ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ.

НА СНИМКЕ; ПРОПА
ГАНДИСТ А. Б. ГРИГОРЬ
ЕВА (В ЦЕНТРЕ) СРЕДИ 
СЛУШАТЕЛЕЙ ШКОЛЫ 
1К01ММ!У)НИСГГИЧЕ С  К О Г О 
ТРУДА.

Фото Н. Потапова.

Коммунисты 
в о т в е т е

Первый секретарь Ок
тябрьского райкома партии 
А. В. Бондарев лекцию за
вершил неожиданно;

— А как мы будем ipa6o- 
тать при коммунизме? Как 
вы думаете? Сколько будет 
рабочих смен? Чтобы реа
лизовать принцип «Каждо
му — по потребностям, от 
каждого — по способнос
тям», работать ведь надо 
немало.

Небольшая пауза, возник
шая после вопроса, объяс
нима: привычные картинки 
всеобщего благоденствия для 
ответа на этот вопрос не 
годятся. Слушатели школы 
системы партийной учебы— 
коммунисты производства 
полипропилена нефтехими
ческого комбината — хоро
шо знают цену каждой тон
ны полученного продукта. 

'Они как раз из тех, кто ра
ботает в три смены, чье 
о^рудование круглосуточно 
в действии.

И общий смысл ответов 
сводился вот к чему. В  бу
дущем производство будет 
совершеннее. Но оборудова
ние загружать все равно 
надо до предела, чтобы

брать от него все возмож
ное в более короткий срок, 
до морального устаревания, 
до замены более совершен
ными машинами.

Так лектор и слушатели 
перешли к обсуждению ос
новных положений послед
него, июньского. Пленума 
ЦК КПСС, к разговору о 
вкладе в общее дело, о пер
сональной ответственности 
каждого работника, прежде 
всего коммуниста, за ре
зультаты всей работы.

Нефтехим сегодня в цент
ре внимания областной пар
тийной организации. Это и 
понятно: проблем с освое
нием мощностей на пред
приятии достаточно, а один 
процент невыполнения пла
на Нефтехимом здорово пе
ревешивает прох е̂нты вы
полнения других предприя
тий района, города. Один из 
выводов, к которому приш
ли в результате обсуждения 
на занятии, — необходи
мость создания стабильного 
коллектива. И первое слово 
здесь — за коммунистами.

СЗпорный вопрос поднял 
молодой коммунист цеха 

103 В. Л. Кузнецов. Раз-

Силуэты
и тени

...На летней эстраде го
родского сада демонстриро
валась модная оденсда. 
Один за другим выходили 
на сцену юноши в ориги
нальных спортивных кос
тюмах и брюках, девушки 
в элегантных платьях и 
блузках... Красиво, заман
чиво. Но доступно ли?

В день, когда в демонст
рационном зале Дома быта 
№ 1 намечалось очередное 
занятие по изучению мате
риалов XXVII съезда КПСС 
в системе политической и 
экономической учебы, я спе
циально зашел в ателье, 
находящееся этажом ниже. 
Хотелось убедиться, что 
увиденное однажды в го
родском саду действительно 
доступно нашей молодежи.

— Что хотели бы сшить? 
— спрашивал я у заказчи
ков.

— Летнее платье... Блуз
ку... — был ответ.

Но заказы на эти изде
лия, оказывается, принима
ются в ограниченном коли
честве. В ' ателье объяшяют:

— Не успеваем вьшол- 
нять заказы.

Екце один диалог с кли
ентом, который вниматель
но рассматривал готовое из
делие.

— Нравится?
— Честно говоря, хоте

лось лучше.
На XXVII съезде КПСС 

говорилось, что перед тру
жениками страны стоит 
серьезная задача: наращи
вать выпуск продукции, от
вечающей мировым стан
дартам и даже лучше. И 
решить эту задачу можно 
лишь за счет перестройки 
всего хозяйственного меха
низма, активизации челове
ческого фактора. Я надеял
ся, что секретарь Ленин
ского райкома КПСХ; П. П. 
Кондаков, проводивший в 
тот день занятие, обяза
тельно коснется этих вопро

сов. И не ошибся. Сочета
ние лекционного материала 
с актуальньши проблемами 
производственной жизни 
коллективе объединения 
«Томскоблшвейбыт» вызы
вало присутствующих на 
откровенный разговор.

— Томская программа 
«Ускорение-90» касается и 
предприятий нашего объе
динения, — взяла слово тех
нолог ателье № 10 пропа
гандист И. М. Попова. — В 
нашем ателье полным хо
дом идет реконструкция: 
появляются новые станки 
и оборудование, внедряется 
профессивная технология.

— Но ведь ускорение 
предполагает не только пе
рестройку материально-тех
нической базы, но и психо
логии человека, его нравст
венную закалку, — наст
раивает лектор на продол
жение беседы.

— Мы осваиваем смеж
ные специальности, повы
шаем культуру производст
ва. — .Это говорит бригадир 
ателье № 22 секретарь це
ховой партийной организа
ции Г. П. Бец. — Идут пе
реподготовка кадров, аттес
тация рабочих мест.

Но так ли оперативно пе
рестраиваются швейники, 
как хотелось бы? ЕДце не
редки случаи, когда срыва
ются сроки исполнения за
каза, кота клиент получа
ет изделие, далекое от его 
воображения. И тогда ка
жется, что силуэты моды, 
увиденные в демонстрацион
ном зале, по телевизору, на 
обложках журналов, оказы
ваются лишь тенями.

— Шить больше и лучше 
— эти проблемы будут по- 
сто№но в поле зрения пар
тийного комитета объедине
ния, — сказала председа
тель профсоюзного комите
та, член парткома Л. Г. От
рава.

А. ТОРОПОВ.

' AICHE выводы 
сделашс вы для 

^себя лично, изу
чив материалы XXVII съез
да партии?

Этот вопрос мы задали 
группе слушателей школ 
политической и экономиче
ской учебы хлебозавода 
№ 3 Томского хлебокомби
ната по окончании послед
него теоретического заня
тия. Беседа пропагандиста 
— заведующего отделом 
легкой п^мышлетяосги и 
товаров народного потреб- 
дения обкома партии С. А  
Циро — была обстоятель
ной, с анализом состояния 
дел на хлебозаводе, особо 
бьши подчеркнуты нере
шенные задачи коллектива 
Она вызвала живой инте
рес слушателей, желание 

, откровенно поговорить о 
' личном участии в перест- 

ройхе.
— Лично мой вывод из 

материалов съезда — доб
росовестно работать, ответ
ственно относиться к пору
ченному делу, — оказал 
старший слесарь хлебного 
цеха Л. А. Орехов. — От 
<меня лично зависят полная 
загрузка мощностей, ритм 
производства хлеба И еще: 
вопросы укрепления дис- 
хщплины должны решать 
не только администрация и 
общественные организации, 
но и каждый из нас, рабо
чих. Надо бьпъ активньш, 
высказывать свое мнение 
по каждому <Уогчаю недис- 
циплинировшшости.

В разговщ) аступает стар
ший мастер хлебного цеха 
Г. Ф. Грияинг.

— Я свою задачу вижу в 
том, чтобы обеспечить вы
пуск хлеба только высоко
го качества. Когда захожу 
в магазины, ревниво слежу, 
что говорят о формовом 
хлебе покупатели. И душа 
радуется, когда вцдишь — 
люди довольны.

Это чувство гордости за 
свой труд пытаюсь привить 
и молодым рабочим. В лю
бых условиях — работаешь 
ли ты в жару «ш  холод, 
днем или ночью, с хоро
шим ты настроением или 
плохим — хлеб должен 
быть всегда только пропе
ченным, вкусным.

Изучая материаль! съез
да, я поняла, что надо бо-

витие социальной базы ком
бината отстает сегодня. А  
раз так — то и наращива
ние производственных мощ
ностей идет туго. Нужны 
уже сейчас, да и на буду
щее, специалисты-химики. 
А куда их приглашать, где 
селить? Если это ошибка 
планирования, то как ее ис
правлять?

Выбор путей не очень 
широкий: первый — сидеть 
и ждать, пока это сделает 
кто-то другой, второй — 
напрячься, изыскать ре
зервы и создавать, стро
ить самим. Требования пе
рестройки вплотную П01ДВО- 
дят ко второму пути. К та
кому выводу соо^а  приш
ли на занятии.

Не зашла, к сожалению, 
речь о том, какие формы 
этой работы уже сегодая 
может предложить райком 
партии, каким опытом, ини
циативой могут поделиться 
коммунисты Нефтехима.

Впрочем; итоговое за
нятие по изучению матери
алов XXVII съезда партии 
еще впереди. А  главное, 
что почерпнули для себя 
слушатели, — это необхо
димость мобилизовать себя 
лично и своих товарищей 
на выполнение .решений 
съезда, июньского Пленума 
ЦК КПСС. И вывод сдела
ли едргаственно верный: 
коммунисты в ответе за 
все, что есть сегодня, и за 
все, что будет завтра.

В. МИХАЙЛОВА

лее серьезно пополнять 
свой политический багаж— 
больше читать газет и жур
налов, От меня, мастера, 
рабочие ждут разъяснений, 
живого слова о перестрой
ке в наших условиях, на 
нашем предприятии. Я ви
жу, как меняются бригады, 
приобщаясь к политическим 
знаниям, — становятся соб
раннее, дружнее, меньше 
происходит конфликтов. Лег

П О Д Т В Е Р Ж Д Е Н И Е  

Д Е Л О М
Не первый год я веду за

нятия в школе конкретной 
экономики и могу сказать, 
что за последний год ха
рактер общения с друтшой 
изменился. После апрель
ского (1985 г.) Пленума ЦК 
КПСС резко возросла ак
тивность слушателей. Осо
бенно это чувствовалось в 
предсъездовский период, 
когда буквально на каждом 
занятии, будь то лекция 
или семинар, возникал за
интересованный разговор. 
При обсуяедении проектов 
новой редакции Программы 
и Устава КПСС возникали 
оживленные дискуссии по 
конкретным пунктам.

После съезда к занятиям 
я готовился тщательнее 
обычного, да и учеба в 
университете марксизма- 
ленин1̂ а  помогала. Ос
новательно проработав те
мы в период подготовки 
к съезду, слушатели тоже 
смогли самостоятельно увя- 
зьгоать их со съездовскими 
материалами. Интерес к ним 
был такой, что каждый не 
просто прослушал Полити
ческий доклад и ocHOMibie 
выступления, но и внима
тельно прочитал с каранда
шом в руке. Многие, чувст
вуется, читали не по одно
му разу. Активность теперь 
больше проявляется не на 

’ словах, а на деле.

и посланных нам с других 
предприятий подсобных ра
бочих. Пышиц к хлебу мы 
не допустим!

Среди кадровых рабочих 
в цехе более десяти семей
ных пар: это муж и жена 
Убоговы, Усольцевы, Наги- 
бинь;, Славковы, Котлубов- 
ские, Шелковниковы и 
другие. Это наш костяк, на
ша опора в работе. С таки-

«Лично мой 
в ывод...»

че таких людей привлечь к 
общественной работе. Рабо
чие сами выступили с пред
ложением внести деньги на 
счет № 700, будет наш 
вклад и на счет № 904 — 
чужое горе нам не безраз
лично.

Съезд призвал вас эко
номить а большом и малом. 
В производстве хлеба все 
рассчитано, все дозирова
но, тем не менее экономить 
можно —и муку, и смазоч
ные материалы, и электро
энергию. Для этого надо 
четко соблюдать технологи
ческую и трудовую дисцип
лину. А здесь у нас еще 
бывают срывы. Представля
ете, какие это потери — 
задержать процесс уброда, 
упека, распыла хотя бы на 
несколько минут? В сутки 
мы даем 45—47 тонн хлеба 
— сорок машин каждый 
день, включал воскресенье. 
Одна такая аварийная ос
тановка на 40 минут ведет 
к съему вынужденного 
брака и недодаче двух тонн 
хлеба. Правда, последнего 
мы не допускаем, бригада 
не уйдет домой, пока план 
не сделает.
. Пьянство, нарушения 
трудовой дисциплины наши 
бригады изжили, стараемся 
в таком же духе воспитать

■ми людьми все можно сде
лать.

На пленуме горкома 
КПСС недавно речь шла х> 
том, чтобы создать приори
тет в обеспечении работаю
щих на пищевых предпри
ятиях жильем, местами в 
детских учреждениях, улуч
шить условия труда и бы
та. Вот за это байшое 
спасиба |Твхая забота 
вдохновляет нас на еще 
более упорный труд.

— Мой вывод из матери
алов съезда: надо подтяги
вать отстающих до передо
вых на основе социалисти- 
неского соревнования, —  
говорит бригадир сквозной 
^бригады бараночного цеха
С. В. Петунина. — Вот при- 
щли к нам 11 де^гшек из 
01ГГУ-14 на практику. С 
первых дней они попадают 
в атмосферу сопережива
ния за успех соревнования. 
Наглядная а)?итация опера
тивно показывает, кто впе
реди, кто и почему отстает. 
По таким показателям, как 
ритмичность производства, 
дисциплина, экономия, на
ши бригады постоянно име
ют лучшие результаты, и 
это обеспечивает им призо
вые места. У  нас изжиты 
такие явления, как пьян-

Активность дела можно 
сейчас увидеть хотя бы на 
строительстве котельной. 
Если еще год, даже полго
да назад жизнь там перио
дически замирала и вновь 
вспыхивала после очередно
го конфликта со строителя
ми, то сейчас подгонять ни
кого не приходится. До пус
ка котельной еще далеко, 
но наши рабочие и специ
алисты трудятся рука об 
руку с монтажниками. На
до оказать, в последнее 
время улучшилось взаимо
понимание с руководством 
подрядной организации СУ-5 
треста «Томскгазстрой». Ста
ло легче работать, вместо 
взаимных упх>еков и пре
тензий установились дело
вые доброжелательные от
ношения. В таких услови
ях все чаще проявляют 
инициативу сами рабочие.

Меня, как пропагандиста, 
такое подтверждение идей
ной убежденности не мо
жет не радовать. Если люди 
стали самостоятельно изу
чать партийные документы 
и показывают активность 
жизненной позиции не на 
словах, значит, усвоено 
главное — созидательный 
дух партийного съезДа,

М. АРПИШКИН,
главный инженер уп
равления «Стрежевой- 

теплонефть».

ство, хищения. Высокая 
культура поведения ведет 
к высокому качеству про
дукции. Это мы усвоили из 
материалов съезда, этого 
мы добиваемся и в жизни.

В заключение беседы ра
бочие пригласили нас в це
хи. И здесь мы еще раз 
убедились в ищавоте ска
занного: замечательные лю
ди работают на хлебозаво
де. Условия труда у них 
пока нелегкие: в вафель
ном . цехе, например, давно 
вышли из строя вентилято
ры; оборудование пышет 
жаром и защиты от него 
никакой. Нет устш«овак га
зированной водьь А  поче
му? Неужели сложно это 
сделать?

— 14 лет назад, — заме
чает Г. Ф. rpaHKOT, — я 
ездила на ленинградские 
хлебозаводы за опытом, ви
дела там «фостые, сделан
ные умельцами, гмевмати- 
ческие установки для впры
скивания смазочного мате
риала в формы. У  нас эту 
операцию выпойшяет рабо
чая. Посмотрите — в окру
жении гтфячего металла, 
полусогнувшись, всю смену 
тряпочкой смазьюает фор
мы, Сами девчата, пэтзуш- 
ницы да школьницы, ведь 
тут ничего не сделают.

Нужна техническая по
мощь шефа — завода из
мерительной аппаратуры. 
Мы знаем, что городской 
партийной организации да
но поручение внедрить на 
нашем заводе безлюдную 
технологию. Дело это не
простое, но начинать надо 
скорее. Не витать в обла
ках мечтаний, не вязнуть в 
болоте «изучений и согласо
ваний», а внедрять то, что 
уже действует на передо
вых предприятиях. К это- 

призьшают нас матери
алы съезда партии, июнь
ского Пленума ЦК КПСС.

В разговоре с рабочими 
мы не почувствовали, что 
в решении всех этих задач 
активную, наступательную, 
в духе времени,, позицию 
заняли партийная, щюфсо- 
юэная и комсомольская ор
ганизации. Им нужно ост
рее реагировать на требо
вания перестройки.

В. МОИСЕШ.

Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  Э К С П Е Р И М Е Н Т  
В К Р И В О Ш Е И Н С К О М  Р А Н О

2. Считать 
учат чеки

Кривошеинцы всерьез 
взялись за внедрение и со
вершенствование бригадных 
форм организации труда. В 
этом году на подряд пере
ведена последняя по счету 
фе1ша, это в совхозе «Пет
ровский». Специалистами 
РАЛО заблаговременно бы
ли разработаны образцы 
договоров, положения об 
Оплате труда и социгшисти- 
чепком соревновании. И са
ми специалисты экономи
ческой службы проходят 
аттестацию. Они должны 
ответить на 58 вопросов — 
по основньш принципам 
хозрасчета, планщ>аванию, 
использованию фонда зара
ботной платы и премирова
ния, новым технологиям, 
наконец, по чековой сжтеме 
контроля... Нет, далеко не 
каждому легко ответить на 
все эти BonpocbL

Для повышения ответст
венности руководителей и 
специалистов оплата их 
труда' поставлена в зависи
мость от конечного резуль
тата. с  апреля все они пе
реведены на авансирование. 
Из 12 пунюгов состоят пока- 
затеата оценки эффективно
сти (КТУ) и качества труда 
отраслевых специалистов, 
работников и служащих, 
так или иначе влияющих 
на оплату труда и премиро
вание. Всем есть над чем 
задуматься! К слову, ак
тивно участвует в этой пе
рестройке и районная газе
та «Ленинский путь», где 
рубрика «На экономиче
ские темы» стала постоян
ной.

Переход на рельсы хоз
расчета ' непрост. ilVteoro 
еще разных неурядиц, нтсо- 
образностей, но — дело не 
стоит на месте.

Первьш в районе внедрил 
коллективный подряд с 
элементами хозрасчета сов
хоз «Кривошеинокий». С 
марта здесь перешли на че
ковую форму контроля за
трат животновод ч е с к и е 
фермы, с апреля — поле
водческие бригады, авто
парк и ремонтная мастер- 
.ская.

— Наша цель,—рассказы
вает главный экономист 
совхоза В. Н. Шалабеда, — 
последовательный поиск 
интенсивных путей разви
тия, увеличение цроиввод- 
ства продукции с наимень
шими затратами. Мы убе
дились: где ослаблены хоз
расчет и подряд, трудно 
ждать эффективности. В 
нашем хозяйстве хофасчет 
привился во. всех подразде
лениях. Не было 000&UC 
трудностей и с внедрением 
чековой системы. 1^-кому 
трудно в это поверить, но 
бригадиры начали считать 
копейки.

Теперь хозрасчетные за
дания не поступают свер
ху, а разрабатываются в 
самих по|ЗД»Зделениях, но 
при непосредственном уча
стии экономистачпланови- 
ка Нормируются ресурсы 
в расчете на единицу про
дукции. Технология рас- 
оматр1ивается в тесной свя
зи с экономикой. После ут
верждения материально- 
денежных лимитов брига- 
ДИ1Ж1 получают чековые 
книжки- И теперь, прежде 
чем выписать чек, бригадир 
по-хозяйски прикинет: а
что это даст? Не лучше ли 
Обойтись более скромными 
затратами?

Беречь государственную 
копейку людей учат чеки. 
Функции их многогранньг 
Они повышают эффектив
ность хозрасчета Ориенти
руют на бережное исполь
зование трудовьк и мате- 
риальньк ресурсов. Дают 
возможность оценивать це
лесообразность затрат при 
выполнении 'Каждой расчет
ной операции. Позволяют 
улучшить планирование.

учет, контроль и анализ.
В чековой книжке ведет

ся учет затрат — зарпла
ты, кормов, электроэнергии, 
инвентаря и т. д. После 
проверки э>кономистами они 
сдаются в бухгалтерию. А  
для наглядности заполняет
ся лицевой Счет эффектнв- 
вости коллектива В нем 
(на фермах) содержатся та
кие показатели: валош>1й на
дой, вькод телят, качество 
молока Учитываются пря
мые затраты. 'Цредприн1има- 
ются даже Польшей учесть 
по|жри от преждевременного 
запуска коров. Выведенный 
общий экономический эф
фект отража1ет кай в зерка
ле результаты за месяц и 
нарастающий итог с начала 
года

Кроме тога чеки вытес
няют в документообороте 
трудоемкую работу по за
полнению ведомостей на 
расходование кормов, не
нужных фактур и других 
бумаг. Но, конечно, чеки 
.требуют систематического 
внимания. И одновременно 
побуждают всех работни
ков серьезнее относиться к 
учету и расчетам.

Бригадиры ферм з^е  до
статочно хорошо освоили 
новизну экономической пе- 
,ре(стройкк. Для них чеко
вая форма полна жизни. 
Звеньевые Новокхмвошеин- 
ской фермы Г. И. Балды- 
шенко и Н. Н. Боровинский 
утверждают:

— Чеки ориентируют нас 
на продукцию высокого ка
чества и наименьшие затра- 
тъь

Именно это побудило, на
пример, Н. Н. Боровинского 
отказаться от дорогостоя
щего трактора «К-700» и за
менить его более дешевым 
«МТЗ». А еще год назад 
звеньевой оказал бы: «Ко
нечно, давайте «К-700». Он 
мощнее!..».

Нсватороким подходом 
экономисты совхозов «Кри- 
вошеинский», «Петровский», 
имени СЗвердлова задают 
тон в перестройке. А  вот 
экономисты совхозов «Вояо- 
динский» и «Велостокский» 
принародно хотя и толкуют 
о работе по-новому, на деле 
мало что предпринимают 
для преодоления застоя. 
Главный экономист «Бело- 
стокското» Е. В. Гриднев на 
;Ответственной должности 
появился — и это в районе 
не скрывают — как случай
ное лицо. Не только не у.м€- 
ет, но и не хочет ра1̂ ат ь . 
Сегодня едното пребьшания 
за конторскими бумагами 
уже мало. Такие люди сра
зу бросаются в глаза...

Конечно, ишщиаторй, 
пробивающие дорогу хоз
расчету, тоже не остаются 
незамеченными. В совхозе 
«Володинюкий» — это зве
ньевые А. Г. Шрейдер, Л. Т, 
Шестко и В. А. Кумушки- 
на; в совхозе «Петровский» 
— бригадир И. С. Минеяко 
и механизатор В. В. Кузне
цов, звеньевой совхоза 
«Кривошеинокий» Н. Н. Бо- 
ровинокий.

Эксперимент предусмат
ривает прежде всего расши
рение са1мо1стоятеяьности 
хозяйственных руководите
лей. К этому сделаны пер
вые шаги. Но сейчас, воз
можно, еще рано судить об 
эффективности экеткримен- 
та. Хотя крепнет уверен
ность, что скоро, как гово
рится, все станет на свои 
места.

— Самая главная и труд
ная работа еще впереди, — 
говорит заместитель предсе
дателя РАНО А  А. Архи- 
1ГОВ. — Это экзамен для 
каждого из нас на способ
ность самостоятельно орга
низовать дело в новых ус
ловиях, на компетштяость 
и зрелость.

В. НАЗАРОВ, 
наш {нешт. .корр.

« Л Е С О Р У Б -8 6 »
В лесосеке Тимирязевско

го учебно - опытного лес
хоза прошли областные со- 
реыюваиия вальщиков ле
са «Лвсоруб-8в». Состязания 
состояли из пяти упражне
ний: валки леса на точ
ность, обрезки сучьев, под
готовки бензопилы к рабо
те, комбинированной рас
кряжевки леса и точности 
распиловки стволов. Жюри 
состояло из опытных спе
циалистов объединения 
'«Томлеспром» и обкома 
профсоюза рабочих этой от
расли народного хозяйства.

Первое место завоевал ле
соруб Ингузетского лес
промхоза Д. Я. Баер, у не

го были лучшие показатели 
в трех упражнениях. Вто- 
рьш стал В. К. Кантаев с 
Томского ЛПК, третьим — 
А. И. Артемьев с Белояр
ского лесопромышлениого 
комбината. Победителям бы
ли вручены ленты чемпио
нов области, ценные подар
ки и почетные грамоты. 
А. И. Артемьев, завоевав
ший, кроме того, призовое 
место на зональных сорев
нованиях, будет защищать 
честь нашей области на Все. 
союзном конкурсе лесору
бов в объединении «Закар- 
патлес».

С. ЧЕРНОВ.

Конкурс товарных операторов
Впервые Томское управ

ление Госкомнефтепродук- 
тов СССР провело конкурс 
товарных операторов среди 
семнадцати нефтебаз на
шей области. Товарные 
операторы по роду своей 
профессии* отвечают за 
хранение, учет и выдачу 
потребителям всевоамож- 
ных нефтепродуктов, кото
рых насчитывается свыше 
пятидесяти наименований.

В  конку рсе показали свое 
мастерство операторы III и

<

IV разрядов, проработав
шие не менее года по сво
ей спыщальности.

Высокий уровень мастер
ства поставил судей в за
труднительное положетие, 
поэтому решено было ру- "t 
ководствоваться самыми 
высокими критериями и 
присудить два первых ме
ста товарному опедатору 
Томской нефтебазы Л. А  
Савельевой и ее коллеге 
по профессии—А. Т. Самой- 
ленко из Асина.
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^ К Р А С Н О Е

Решения 
XXVII съезда 

КПСС —
■ {ЖИЗНЬ

П ЕР ЕЛО М Е
Как уже сообщалось в вашей газете, в Томске состо

ялся XI областной съезд врачей и провизоров, в работе 
которого привял участие заместитель министра здраво
охранения РСФСР С. Я. Чикин.

Для того, чтобы обсудить свои дела и плавы в духе 
послесъеэдовской перестройки, из всех уголков области 
съехались 530 делегатов —  лучшие представители кол
лективов больниц, поликлиник, аптек и других цехов 
«индустрии здоровья».

На всех уровнях — про
фессиональных, социаль
ных, возрастных — говорим 
мы сегодня о необходимос
ти перестройки. Каждому 
члЬну нашего общества при
ходится пересматривать 
свое отношение к жизни, к 
порученному делу. И брать 
на себя больше. И делать 
— лучше.

Непочатый край работы 
сегодня у людей, давших 
кл1Йву советского врача. 
Каковы же первые уроки 
перестройки медицины Том
ской области?

Разговор на XI област
ном съезде врачей и прови
зоров шел в глубоком кри
тическом русле. В докладе 
заведующего областным от
делом здравоохранения В. В. 
Пановицы, в выступлетиях 
делегатов проанализировано 
положение, сложившееся в 
педиатрии, онкологии, слу
жбе родовспоможения, ап
течном деле и других раз
делах медицинской П0М01ЦИ 
населению.

21 миллион рублей вло
жен за пятилетие в разви
тие здравоохранения облас
ти. А  вот какова отдача со- 
лидньпс капиталовложений?

Заболеваемость с времен
ной утратой трудоспособно
сти остается у нас высокой. 
Ежедневно из-за зтого пус
тует 15 тьюяч рабочих мест...

Почти на тысячу коек по
строено новых больниц. Од

нако плановые больные по- 
прежнему долго ждут оче
реди на госпитализацию. Не 
успеет открыться новое от
деление, как вынуждены 
ставить на капитальный ре
монт два старых. Причем 
ремонтируются больницы 
медленно — как, например, 
в Бакчарском, Первомай
ском, Томкжом районах, в 
городе Томске.

Введены в строй новые 
поликлиники — почти на 
четыре с половиной тькячи 
посещений в смену. Взять 
хотя бы поликлинику № 10 
на Каштаке в Томске. Кра- 
савец-тсорпус, прекрасный 
MHTepbePj. современное обо
рудование. И даже бассей
ны. Однако попасть на при
ем к узкому специалисту, 
получить талон к стомато
логу, невропатологу, окули
сту — большая проблема. 
Потому что штаты нового 
лечебного учреждения уко
мплектованы едва наполо
вину.

На 15 миллионов рублей 
приобретено для лечебных 
учреждений области совре
менного оборудования и ме
дицинской техники, А  вот 
в Кривошеинской и Перво
майской больницах не хва
тает... белья.

Улучшилась за пятилетку 
материальная база педиат
рической службы. Справили 
новоселье областная дет
ская больница, детские кон

сультации в Асияе и Кол- 
пашеве. Больше стало в се
лах детских врачей, разук
рупнены участки, которые 
они обслуживают. Увеличи
лось число подростковых 
кабинетов. Однако, как по
казывают комиссии, обсле
дующие допризывников, не 
все юноши могут нести слу
жбу в армии. А  это значит, 
на какой-то этапе контроль 
за их здоровьем был упу
щен.

.— Мы могли бы иметь 
лучшие результаты, — при
знает делегат съезда дет
ский врач Первомайского 
района 3. Е. Елесова. — 
Провести углубленные ос
мотры, поставить заболев
ших детей на дишансер- 
ный учет — это только пол
дела. Надо же таких детей 
вылечить, оздорсхвить. А 
где? Стационаров мало, об
ластная детская больница 
тесна. Детских санатсриев 
нетуберкулезного профиля 
в области пока нет. Сеть 
санаторных пионерских ла
герей тоже нужно расши
рять. Почему-то не внедря
ется хороший опыт днев
ных стационаров, уже взя
тый на вооружение медико- 
санитарной частью № 2.
Трудно идут навстречу ме
дикам руководители про- 
мьиплеяных предприятий в 
вопросе создания санатор
ных -групп в ведомствен
ных детских комбинатах.

Рассказывая о том, как 
организовано медицинское 
обслуживание нефтдаиков 
на томском севере, цеховый 
врач медсанчасти НГДУ 
лСтрежевойнефгь» Е. В. Ка
лашников подчеркнул, что 
вопросы профилактики за
болеваний, особенно про
фессионально обусловлен

ных, стоят в нефтегазодо
бывающих районах особш- 
но остро. Смягчить жесткое 
влияние не^агсприятных 
факторов на человека, про
явив к нему максимум вра
чебного внимания, — вот 
что вг1Жно.

В поселках Оленье и Ка- 
тыльга созданы здравпунк
ты по типу медицинских 
вахт: фельдшера сменяют
друг друга каждые полме
сяца. Постош1ный врачеб
ный терапевтический прием 
открыт в здравпункте по
селка Пионерного. Врачи 
других сцециальностей ре
гулярно навещают нефтяни
ков с передвижными амбу
латориями, проводя не 
только лечебную, но и са- 
нитарно -  просветительную 
работу.

Давно известно, что са
мую верную оценку врачеб
ного труда дают пациенты, 
как бы они ни были при- 
страогаы. Пусть они порой 
с восторгом воспевают док
тора, (давившего их от 
простого недуга, а иногда 
недовольны работой целого 
отделения, хотя там и ла
зер применяется, и иные 
новинки медицинской нау
ки. Все же в сути своей их 
мнение безошибочно, ибо 
опирается на отношение 
врача к больному. А  ведь 
это отношение — важный 
признак профессионализма.

Многие томичи и жители 
Области отзываются с глу
бокой признательностью о 
самоотверженных бо^ах  
медицинской передовой — 
лучших докторах областно
го онкологического диспан
сера, томской детской хи
рургической больницы № 4 
и других. В жалобах же 
на некоторых работников 
поликлинической службы

отражаются как в зеркале 
ее сегодняшние просчеты. 
Нетерпимы и непроститель
ны грубость и равнодушие 
во врачебной среде, с этим 
явлением необходимо ре
шительно бороться. Наз1>ел 
вопрос и о том, как разгру
зить участкового терапевта, 
узких специалистов. Раз- 
хрузить от излишних бумаг, 
от диспетчерских функций, 
от исполнения чужих обя
занностей, и поставить бли
же к больному. Здесь есть 
над чем подумать организа
торам здравоохранения и в 
областном центре, и в рай
онах. Прежде всего, необхо
димо укомплектовать пол
ностью штаты всех поли
клиник. Мириться с тем, что 
ряд врачебных специально

стей переходит сегодня в 
разряд «дефицитных», нель
зя. Развитие медицинской 
науки, само движение жиз
ни тр^ует сегодня прибли
жения к человеку именно 
шециапшированной меди
цинской 1ЮМОЩИ.

Но, однако, не только в 
кадровом дефиците кроют
ся причины очередей в по
ликлиниках. Существует 
порочная практика «пере- 
ф5̂ оливания» пациентов 
из одного кабинета в дру
гой, направления их на бес
конечные исследования и 
консультации без достаточ
ных к тому оснований. Этим 
грешат очень многие участ
ковые терыхевты, возмож
но, избравшие эту тактику 
для собственного удобства. 
Ведь никаких особенных 
тревог за больного в таком 
случае можно не испыты
вать, ибо ответственность за 
него делится на добрый де
сяток специалистов. А раз 
нет необходимости прини
мать самостоятельные ре
шения, то нет и стимула 
углублять свои профессио
нальные знания. И трещи-

В обращении ко всем медицинским 
съезд, говорится:

От вас, только ют нас и первую очередь зависит вы
полнение требований XXVII съезда [КПСС —  добиться 
повсеместиого и полного удовлетворения потребностей 
жителей городов и сел (во всех видах высококвалифици
рованного |медицинского обслуживания, повышения его 
качества. (Мы вс^ душой поддерживаем принятое июнь
ским (1986 г.) Пленумом (ЦК КПСС Обращение ЦК 
КПСС к ТРУДЯЩИМСЯ Советского Союза «Двенадцатой 
пятилетке у-- вдохновенный творческий труд советского 
народа!».

Мы, делегаты м участники XI областного съезда вра
чей 1и провизоров, призываем всех работнике» (больниц, 
поликлиник, (амбулаторий, станций скорой и неотлож
ной помощи, санэпидстанций, аптек, всех других меди
цинских .учреждений создать в каждом коллективе «Л- 
ставовку высочайшей требовательности к |ответствен- 
вости ца порученное дело, цествое и инициативное от
ношение к работе, добиваться превращения лечебных 
учреждеаий в коллективы (высокого врачебши'о профес
сионализма. (Мы предлагаем развернуть борьбу за то, 
чтобы ни одной обоснованной жал^ы не поступило на 
качество медицинскшо (обслуживания, чтобы не .было 
ни рдногФ случая нарушения врачебной ртики, трудовой

ционная учеба становится 
для таких людей чисто 
формалЙЯЬй «обязаловкой».

Чтобы по-настоящему 
вернуть Томску былую сла
ву города искусных докто
ров, каждый врач практи
ческого здравоохранения 
должен на деле стремиться 
к высокому профессиона
лизму. Это и есть, навер
ное, первое и главное звено 
истинной перестройки. Каж
дый — и на деле Именно 
тоща сможем максимально 
приблизить нвалифицихю- 
ванную медицинскую по
мощь к каждому человеку, 
успешно вести всеобщую и 
полную диспансеризацию 
населения.

Результатов можно до
биться только общими уси
лиями коллективов лечеб
но-профилактических учре
ждений области, ученых 
старейшего в Сибири меди
цинского вуза. Томского на
учного центра АМН СССР, 
опираясь на практическую 
помощь исполкомов мест
ных Советов, промьпнлен- 
ных и сельскохозяйствен
ных предприятий. Создание
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здоровых условий труда и 
быта на производстве, ран
нее выявление больных и 
немедленная помощь им, 
поропатанда третвого образа 
жизни, приобщение населе
ния к активным занятиям 
физкультурой и спортом — 
все эти задачи можно ре
шать только в комплексе.

Именно об этом говорили 
на XI областном съезде 
врачей и провизоров на
чальник аптечного угфавле- 
ния Н. С. Ящук и главный 
врач Кояпашевского района 
В. В. Мурзин, председатель 
колхоза «Сибиряк» Зырян
ского района Ф. И. Визнер 
и врач из Молчешова Н. А. 
Баранская, директор Том
ского радиотехнического за
вода Н. А. Кукин и руково
дитель Томского научного 
центра А1Ш СССР Р. С. 
Карпов, профессор 'медин
ститута Ю. Н. Штейнгардт 
и главный врач Октябрь
ской больницы Томского 
района А. Ф. Петрашко. 
Только общими усилиями, 
при активном участии каж
дого...

О. КУРБАТСКАЯ.

работникам области, которое принял

дисциплины. Каждый из нас в работе должен |на себя 
брать значитмьно больше, чем прежде. /Именно с этого 
должна для нас начаться (перестройка. .

Наш долг —  внедрять новейшие методы профилакти
ки, диагностики и лечения « использованием современ
ной Техники, (лекарствеявых 'средств. (Мы должны эф- 
фыстивно сочетать помощь больным в амбулаторно-по
ликлинических, госпитальных и /санаторно-курортных 
условиях.

Перестройка для работников здравоохранения i—  это 
приближение ^медицинской помоюди к рабочему на про
изводстве, обеспечение профилактической направлен- 
ности в работе каждого (врача, ]обеспечевие широкой 
диспансеризации населения области. Профилактической 
работой, пропагандой здоретого образа жизни, физ
культуры и опорта многие мз вас занимаются пока еще 
формальна Медицинские рабтвнки должны быть ак
тивными прешагандкетами здорового ^раза жизни, си
стематических (занятий (физкультурой ц  опортом, зака
ливания, помогать людям избавляться от таких вред
ных привычек. Как выпивка, курение.

Перестройка, поворот к более (результативной работе 
должны (Коснуться буквально каждого, кто трудится в 
системе здравоохранения Томской (области.

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О  —  З А Б О Т А  О Б Щ А Я ритме
повседневной работы*'

в *гечевие двух дней областная комиссия по благо
устройству, возглавляемая заместителем председателя 
облисполкома |Н- И*. Черкашивым, работала в Молчанов- 
ском и Зырянском районах. Участники выездного засе
дания побывали «а пищевых предприятиях, в строи
тельных и других Организациях, посетили жилые мик
рорайоны. Состоялось обсуждение итогов объезда.

У ДИВИТЕЛЬНО не-
1нэ^ач1яы|м кажется 
Молчаяовский рай

центр, котда спустя полчаса 
после поездки по ухожен
ному Кривошеино ступаешь 
на его землю. Вместо газо
нов и асфальта перекопан
ная земля, предупреждаю
щая табличка «объезд». 
Правда, то, что главная 
улица в Молчанове сейчас 
перекопана, только к добру: 
прокладывается газопровод 
и уже к будущему году 
райцентр получит газ. Но 
ведь не только главная ма
гистраль определяет лицо 
поселка.

Если исходить из того, что 
двухмесячник должен «при- 
растать» благоустройством, 
то чем порадовал ньшешний 
сезон?

— Наша гордость—дорога 
в Приречной зоне, — гово
рит председатель райиспол
кома Н, М. Разумов. — 
Столько гравия яьгаче вы
сыпали...

Что ж, дорога неплоха. И 
деревья вдоль нее посаже
ны Ио не маловато ли для 
половины сезона?

Требование уско|рвния ни
как не применимо к тому, 
как ведется благоусгройство 
на производственных йло- 
щадках. Из многочисленных 
предприятий лишь райпо 
можно вьвделить по ухо
женности территории, да и 
то с оговорками. Рядом с 
конторой — асфальт во всю 
ширь, а на: подведомствен-
ном предприятии — хлебо
заводе — запустение пол
нейшее: горы угля и шлака, 
покосившийся забор, огром
ные лужи у самого входа.

— К пяти часам забор бу
дет выкрашен, — заверяет 
директор райпо В. П. Ведя- 
кин. Но много ли от такой 
«оперативности» проку, если 
из малосодержательного 
плена всего в четыре пунк
та будет вьшолнен один?

На тер|ригории рыбозаво
да еще труднее разобраться, 
чему какое место положено. 
Горы напиленных дров, му
сор, Шлак, разбросанный 
металл. Полное подтвержде

ние тому, что если грязь во 
дворе, то и в помещении 
нет порядка. Женпцшы, за
нятые тяжелым трудом — 
офаботкой рыбы, жалу
ются: «Условий никаких». 
А директор лишь удивляет
ся: «Цршда, что ли, кана
лизация не работает?». При 
этом щце и сокрушается — 
тек(учка, люди не держат
ся...

Казалось бы, у комму
нальщиков должен быть во 
всем образцовый порядок. 
Им это по долгу слуйЛы 
положено, но щжмера они 
не подают ни в содержании 
собственной территории, ни 
в обустройстве жилого ми
крорайона. Детская пло
щадка — в необыкновенном 
запустении. Всего-то и дел 
на один день, если порабо
тать совместно с жильцами. 
Но в том и суть, что рай- 
^комхозовцы ньшче и дере
вья . садили своими силами. 
А ведь цель двухмесячника 
— опора на населедие.

Во многом чувствуется 
сбоооблеяность предприя
тий. Не найти здесь улицы 
или микрорайона,. где бы
можно было сказать: это
сделано общими силами. 
Председатель райисполкома 
Н. М. Разумов признает: 
|« Предприятия неохотно 
участвуют в благоустрой
стве». Возможно, потому, что 
нет серьезного партийного 
опроса. Если бы планы по 
благоустройству райиспол
комом верстались заранее и 
к тому же защищались 
предприятиями, тогда каж
дый трудовой коллектив 
делал бы не то, что хочет, 
а что требуют общие цели.

...Один за другим под
нимаются руководители на 
трибуну. Но сказать мно
гим из них особо нечего. Ни 
доброй организаторской ра
боты на местах, ни строгого 
опроса, ни объединения 
коллективных усилий. А  
ведь опыт на этот счет 
имеется. О нем расоказьта- 
ют здесь же;, с трибуны.

— У  себя в Подгорном, — 
говорит начальник Чаин- 
ского УВД Ю. Ф. Моторов,

— мы весь личным состав 
закрепили за улицами рай
она. И каждый регулярно 
отчитывается за то, что 
сделал. Люди чутко реаги
руют на наши действия, с 
одс)бреииш говорят: «Мили
ция пошла по улицам».

— У  нас в Кривошеин- 
ском районе, — рассказы
вает архитектор М. Н. Спи
ридонов, — на каждое хо
зяйство заведен лицевой 
счет, где записывается то, 
что сделано. Установлен 
контроль за усадьбами ру
ководителе!^ депутаты ак
тивно работают на округах.

В  Кожевникове введена 
предварительная запцгга 
планов, в Шегарке заботу о 
чистоте взяла на себя сани
тарная служба. Арсенал 
убедительных средств уже 
накоплен немалый, так что 
изоО>етать ничего не тре
буется, Следует лишь его 
использовать. Это и прием
ка территории, и создание 
мобильных грутш для непо
средственной организации 
субботников на местах, и 
работа депутатов по месту 
жительства. Результат этой 
работы — праздаики улиц, 
соревнование за звание 
«Дом образцового содержа- 
■ния», вручение паспортов 
санитарного благополучия. 
Важно только не сводить все 
это к кампании. «Иначе, — 
заметил Н. Г. Черкашин, — 
мы десять месяцев в году 
будем копить грязь, а даа— 
ее вывозить».

ЕСЛИ новичок объявит
ся в Зырянке и, прой
дя по ее улицам, сде

лает вьшод, что райцентр 
невелик, то здорово оши
бется. На самом деле посе
лок раст!шулся на многие 
километры благодаря мно
жеству «пригородов». «Ху
торской прием застройки»,— 
метко определил заведую
щий областным отде
лом по делам строительст
ва и архитектуры В. Ф. Ко- 
соногов. Когда-то многие 
/руководители отвоевали се
бе право селиться автоном- 
ньими поселками — это и 
привело к отсутствию архи- . 
тектурно - планировочной 
выразительносги ра)^ентра. 
Урок, как говорится, дру
гим предметный.

Но если бы каждый хо
тя бы свой микрорайон со
держал образцово! Приме- 
ры такие, конечно, едть. На

цример, жилье сельхоз
техники в Берлинке. Сюда 
только экскурсии и возить 
:— кругом порядок. К сожа
лению, больше примеров 
иных, когда зырянские ру
ководители к благоустрой
ству относятся кое-как.

Не позавидуешь ньшче 
тем, кто живет в поселке 
кирпичного завода сельско
го строительного комбината. 
Жилье—на отшибе, без ка
ких-либо признаков ухода 
за ним. Нет к микрорайону 
ни добрых подъездов, ни 
хорошего освещения. Рабо
чие с ночной смены возвра
щаются домой впотьмах. 
Как может объяснить это 
замеогитедь начальника 
ССК А. Г. Сячин? Отгова
ривается: «Я заместитель
по строительным делам». Но 
людям от этого что?

В другом микрорайоне — 
ПМК-4 объединения «Союз- 
томекмелиорация» — оче
видной неряшливости мень
ше, но и до образцового 
(благоустройспва далеко. 
Вместо газонов и хщетнИков 
— огородь!, вместо детской 
и спортивной площадок — 
покосившиеся дровяники. 
Начальник ПМК А. И. Яков
лев не отрицает. «Благоуст
ройством заниматься бу
дем». Но когда? Миновала 
половина двухмесячника, а 
освоена лишь треть средств.

Реакция зырянских руко
водителей на замечш1ия во
обще своеобразна. Началь
ник районного узла связи 
В. И. Шкирмантов обидел
ся: людей на субботник 
поднимал, а его опять слу
шать собираются. Как буд
то не видят очевидного: за- 
(мусоренного двора, пова
лившегося сарая. Директор 
совхоза имени XXII парт- 
съезда Н. С. Е:вланов уда
рился в амбицию, когда ему 
указали на беспорядок воз
ле совхозной конторы. Хо
зяйство, мол, вкладывает 
средства в круП:Ные меро
приятия, стоит ли обращать 
внимешие на мелочи. Но 
если в магазин за булкой 
хлеба приходится брести в 
сапогах, а возле памятника 
погибшим воинам храва по 
колено — это уже не мело
чи. По этому <чгдят и о хо
зяйстве в целом, и о сеяь- 
ск<ш Совете тоже.

Советам не хватает на- 
сто^ивосш в организации

благаустройства. Этот упрек 
можно отнести и к /райис
полкому. Не сумев однаж
ды, что называется, поста
вить себя, райисполком по 
сути и сейчас не может 
найти управы на руководи
телей. «Двухмесяшшк идет 
в режиме повседневной ра
боты, — признал замедти- 
тель цредседателя райис
полкома Н. А. Иванов. — 
Нет у нас четкой програм
мы на перспективу».

Этим, видимо, и объяс
няется тот факт, что не да
ют результатов ни заслу
шивания руководителей на 
заседаниях комиссии, ни 
выезды на места. Впрочем, 
причина есть и более су
щественная. Ее тоже само
критично ндовал Н. А. Ива
нов: «Боимся в открытую
сказать руководителям мяо- 
/гих трудовых коллективов, 
что они действуют негодно. 
Подстраиваемся под них, а 
они слишком упрощенно 
понимают благоустройство, 
и некоторые действуют по 
своему усмотрению, забывая 
об идеологической стороне 
дела».

Во многих производст
венных коллективах даже 
не знают о целях и задачах 
двухмесячника. На это ука
зал член областной комис
сии по благоустройству 
главный санитарный врач 
области Н. С. Зинченко. Ьы- 
явился и такой негативный 
факт: отстраненность от
двухмесячника областных 
организаций и ведомств. 
(Руководство облпотребсою
за, например, отказалось 
финансировать зырянское 
райпо по благоустройству, 
сославшись на убыточность.

Такая позшщя заслужи
вает не просто упрека. 
'«Влагоустройство—не добро
вольное дело, — заметил 
И. Г. Черкашин. — XXVII 
съезд партии потребовал 
им заниматься вплотную». 
Это значит, не отрабатьшать 
в период д^хмесячника, а 
ра;^ать... Следовательно, 
заранее готовиться, плани
ровать, соотносить текущие 
задачи с перспективными.

Пришло время подумать 
и о хорошем вкусе. Не все
гда дорогостоящие объекты 
и асфальт — вершина бла- 
гоустройеггаа. Зырянский 
райисполком, например, до
бившись асфальтирования 
огромной территории у зда
ния, не добавил красоты 
поселку. Возникла «асфаль
тированная пустьшя»...

Новый подход к ведению 
блстоустройства — это но
вый уровень сознания. Его 
необходимо вырабатывать у 
каждого руководителя, про
изводственного коллектива. 
Но в первую очередь такое 
сознание должно быть, ко
нечно, у руководителей со
ветских органов.

Н. ГУВСКАЯ.

Есть стать « строй!

Н Е  П Р О С Т О  И Г Р Ы . . .
— Отряды, равняйсь! 

Смирно! Товарищ полков
ник! Юнармейцы пионер
ских отрядов — побе\дите- 
лей районных фршалов иг
ры «Зарница»—на открытие 
XII областного финала по
строены!..

Еще и еще раз вспомина
ются слова, сказанные на
чальником. Томскфгск вЫбше.*

го военного командного 
училища связи полковни
ком В. И. Ивановым:

— «Зарница» — це прос
то игра. Это проверка того, 
как готовятся сегодняшние 
школьники к защите Роди
ны, преддверие нелегкой 
армейской службы.

Именно с таким подходом 
и надо вести сегодня в шко

лах работу по военно-пат
риотическому воспитанию: 
серьезно и целенаправлен
но.

Три дая напряженных 
соревнований стали отве
том на вопрос, где лучше 
всего поставлена эта рабо
та. Впереди сегодня — Свет- 
пенская средняя школа, 
Бакчарокая средняя школа 
и школа № 19в г. Томска. Это

победители XII областного 
финала. Ребята из поселка 
Светлого Томского /района 
будут представлять нашу 
область на Всесоюзном фи
нале, который планируется 
в конце июля во Фрунзе.

...Заполнены все графы 
итоговой таблицы, победи
тели не остались без наград; 
ц ценных подарков. От во

рот учебного центра высше
го военного командного 
училища связи, где жили и 
соревновались юнармейцы 
из всех райедов Томска и 
области, отъезжают послед
ние автобусы. «Зарница», 
«Зарница», любимая наша 
игра!» — несется из окон.

И это действительно так. 
«Зарница» нужна им, кото
рым через четыре года са
диться за рычаги танков и 
заступать на океанскую 
вахту.

Л. ПРРКОФЬЕБ.

Ш Я ^ О Р М ^ Ц И Я

ШКРАЩАЮТСЯ 
НА РОДИНУ

КАБУЛ. Афганцы, по
кинувшие родину под 
воздействием клеветни
ческой враждебной про
паганды, рано или позд
но убеждаются в том, 
что стали жертвами гру
бого политического об
мана. За рубежом они 
лишены элементарных 
человеческих прав, им 
отказывают в медицин
ской помощи, содержат 
в специальных лагерях 
в невьгаосимых услови
ях. Главари афганской 
контрреволюции, пишет 
агентство Бахтар, ис
пользуют Их в качестве 
«пушечного мяса» в не- 
с^явленной войне про
тив ДРА. Об|манутые 
требуют предоставить им 
воаможноеть вернуться 
на родину, отказывщотся 
вступать в контрреволю
ционные бшзды и участ
вовать в грабежах и 
убийствах.

Воочию убедившись в 
пртступной деятельности 
дуошанских главадей 
против народа ДРА, аф
ганским властям сдались 
400 человек из банды 
коНтРРевол ю/ционной ' 
группировки «хезбе ис- 
лами». Они были завер
бованы в лстерях ' на 
территории Пакистана.

В иранском городе За- 
хедаше, сообщает агент
ство, собрались афганцы, 
которые потребовали от 
властей Ирана не пре
пятствовать им в возвра
щении на родину. Мест
ные власти устроили 
жестокую расправу над 
участниками этой мани
фестации.

. »-

‘".■ж ж.

Никарагуанский народ готовится к Отражению прямой 
вооруженной интервенции США, реальная угроза .кото
рой нависла «ад республикой. Американские агрессоры 
могут в любой момент, (как это уже было на Гренаде, 
вторгнуться в /Никарагуа. Именно поэтому никарагуан
цы }̂ a1и̂ t:иы '.быть готовы дать достойный отпор врагу.

Тысячи рабочих 'П крестьян молодой республики 
вступают в ряды еавдинистской народной милиции. 
Бойцы обучаются обращению с оружием (как состоящим 
на вооружении аикарагуанских войск, так и трофейным 
^  главным образом, (американского производства.

НА СНИМКЕ; эта молодая никарагуанка яэяла в ру- 
К1  ̂ оружие, чтобы защитить уеяею родину от посяга
тельств литого агрессора. Фотохроника ТАСС.

КРИТИКА МИЛИТАРИСТСКОГО 
КУРСА АДМИНИСТРАЦИИ 

Р Е Й Г А Н А

паж ЯД€(РНЫХ подводных 
лодок «Посейдон». Военные 
расходы США могут стать 
еще выше, отмечается в 
доисладе, если администра
ция активизирует осущест
вление программ' производ
ства 'Межконтинентальных 
баллистических .ракет «Мидг 
житмен», новейшего стра
тегического бомбардиров
щика «Стеле», а также ра
боты по программе «звезд
ных войн».

По мнению оиного ив ав- 
.торсю доклада, исполни
тельного директора центра 
Гордона Адамса, в услови-

ВАШ ИШ ТОН.' Решение ваемых Договором ограни- 
админиегграции Рейгана чений позволит Пентагону 
фактически отказаться от значительно расширить ны- 
соблюдения Договора СЮВ-2 нешние проираммы нара- 
привадет к резкой эскала- щивания стратегических 
ции гонки вооружений и вооружений и раэведнуть ях беспрецедентного бюд- 
увеяичению военного бюд- до 1996 года 320 'межнонти- жетного дефицита страны 
жета США в течение еле- нентальньк баллистических подобные расходы лягут 
дующих 10 пет по крайней ракет MX, 336 страте- тяжелым бременем на аме- 
мере на 128 млрд, долларов, гичеоких бомбардировщи- рикаяоких налогоплатель- 
06 этом говорится (В докла- ков В-1, 4 ядерные поддод- щико®. Отказ от соблюде- 
де, подготовленном вашинг- ные лодки типа «Огайо», «ия установленных Догово- 
■тонским центрам по бюд- закупить сверх запланиро- ром ОСВ-2 лимитов, под-
жетным и полит!РГ€оким ванного уровня 144 1>акеты черкнул он, также окажет
приоритетам. длда подводных лодок .(крайне негативное воздей-

В документе указывается, «Трайдент-2» (Д-5), а так- ствие на отношения между 
что отказ от предусмотри;, же приостановить демон- C5CXIP и США.
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ф Ш к  НЛ ПЕРВОМ П Л Я И Е-П ЕВ ЕЦ
К СВЕДЕНИЮ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ГОРОДА ТОМСКА

3 |Шоля 1986 года в трудовых коллективах, на аопгтлощадках и в избиратель
ных округах состоится единый день отчета деп|утатов городского и районных 
Советов народных депутатов перед избирателями.

Обе музыкально-драматур
гические линии оперы «Аи
да» Верди (лирико-психоло
гическая и народно-герои
ческая) нашли убедительное 
воплощение в спектакле са
ратовцев. Цельность толко
вания произведения — не
сомненная заслуга его по- 
становхциков, серьезных 
■чутких 1музыкантов; дири
жера — заслуженного арти
ста РСФСР Ю. Кочнева и 
режиссера — заслуженного 
деятеля искусств РСФСР 
А. Почиковского, ньше ра
ботающего в Одесском те
атре оперы и балета. На 
первом плане — певец. Ни
каких ненужных ухипще- 
ний. Никаких, мешающих 
музыке, но ньше. к сожале
нию. модных режиссерских 
отсебятин.

Симфоническое начало у 
позднего Верди (а именно к 
этому периоду творчества 
относится «Аида») более 
шгачительно, нежели в его 
ранних операх, но демонст
рация этого у композитора 
никогда не становится са
моцелью. Задача дирижера 
это понять и, не превращая 
оркестр в простого акком
паниатора, содействовать 
убедительной вокальной ак
центировке. Оркестр у Ю. 
Кочнева — и активный уча
стник драмы, и соратник 
певца, готовый по|дать его в 
выигрышном свете. Ника
ких претензий к дирижер
ской концепции спектакля 
нельзя предъявить, но все 
же следует сделать част
ные. чисто технические за
мечания: iBO 2-й, 3-й и 6-й 
картинах, думается, следу

ет обратить внимание на 
звучание духовых, особен
но медных. И дело не в 
звуковом балансе (он на 
должном уровне), дело в 
точности, чистоте интона
ций.

Необходимо назвать и еще 
одного постановщика. Это 
художник, заслуженный 
деятель искусств РСФСР 
А. Крюков. Его сценическое 
решение находится в пол
ной гармонии с замыслом 
дирижера и режиссера.

Заслуженная артисмса 
РСФСР Н. Довгалева (Аида) 
— обладательница большо
го, красивого, богатого тем
бровыми красками голоса. 
В нем привлекают какая-то 
особая теплота, задушев
ность и поэтичность. Да и 
в сценическом плане арти
стке явно близки образы 
нежных, мечтательных ге
роинь. Н. Довгалева более 
склонна к выявлению нача
ла лирического. Такова и ее 
Аида, по-своему очень убе
дительная. Обе арии, ан
самблевые сцены одинаково 
впечатляют в исполнении 
певицы.

Всеобщие симпатии томи
чей снова завоевал заслу
женный артист РСФСР 
Е. Лудер. В исполнении им 
самого разнообразного ре
пертуара (Лоэнтрин, Лен
ский, Альфред. Каварадос- 
си, Собияин) заметна харак
терность творческого почер
ка, исходящая из особиию- 
стей природ!;! голоса 
крепкого лирического тено
ра. Певец стремится сделать 
более мягкими, лиричными 
драматические партии и

усиливает драматизм лири
ческих. Еще раз это под
твердил его Радамес. Е. Лу
дер не только оправляется 
с трудностями роли, но и 
надолго запоминается не
поддельной искренностью, 
увлеченностью самим про
цессом пения, самим про
цессом жизни в музьже и 
на сцене.

Выразительна, и вокально, 
я сценически, была заслу
женная артистка РСФСР 
Л. Белова (Амнерис). Тема 
страданий Амнерис, тема 
Амнерис-жертвы была не
сколько приглушена. В пе
нии и игре выдвинута на 
первый план уязвленная 
гордость царской дочери. У  
Л. Беловой — сильный, бо
гатый по тембровым К1>ас- 
кам голос, и артистка мас
терски умеет ставить его на 
службу образу. Правда, мо
ментами нарушается ров
ность звучания регистров 
голоса: например, в сцене с 
Аидой из 2-й картины.

Убедителен и' в пении, и в 
сценическом рисунке А. Ма- 
ниетин (Фараон). Запомни
лось героическое воодушев
ление героя, исполнившего 
гимн-марш «К беретам свя
щенным Нила». Но замет
но пристрастие артиста к 
открытому звуку, что при
водит иногда к «бестембро- 
вости».

Оставляет глубокое впе
чатление встреча с искусст
вом народного артиста СССР 
Ю. Попова (Амонасро). Ав
тор этих строк шесть лет 
назад с удовольствием у б о 
гая над творческим порт
ретом ' певца, опубликован

ном в «Красном знамени». 
С таким же удовольствием 
говорю и сейчас об этом 
большом мастере советской 
оперной сцены. Что привле
кает в исполнении Ю. По
пова? С одной стороны, это 
страстный, темпераментный 
певец-актер, с другой — ис
полнитель, контролирую
щий свои эмоции, строго и 
точно рассчитьшакиций 
каждую фразу, каждую спе
тую ноту. У  Ю. Попова нет 
ни одного 'звука, работаю
щего вхолостую. В его пе
нии живет чувство в гармо
нии с мыслью, а отсюда и 
сценическая убедительность 
— осмысленность каждого 
жеста, каждого движения. 
Конечно, можно писать о 
том. что у артиста есть и 
прекрасное нижнее «ля» во 
фразе «смерти я искал» 

. (обычно пропадающее у 
многих слышанных бари
тонов), есть и ослепитель
но-страстное верхнее «соль- 
бемоль» во фразе «не дочь 
мне больше, ты фараона 
раба презренная». Но луч
ше, пожалуй, напомнить о 
том. как все вокальные 
средства у большого артис
та подчинены одному: дать 
цельный музьжально1сце- 
нический образ, дать гор
дый характер несломленно
го народного героя, мужест
венного воина. Возразить 
певцу можно, пожалуй, 
только по поводу одной де
тали: зачем в столь замед
ленном темпе начинать рас
сказ Амонасро в 3-й карти
не?

Партия, выпавшая на до
лю Н. Антонова (Гонец), ма
ленькая. Но ведь и эта пар

тия может быть весьма вы
игрышна. Исполнение Н. Ан
тонова оставило двойствен
ное впечатление. Как-то 
безлико и обыденно, «лолу- 
говорком» прозвучало взвол
нованно-тревожное |«|Грозит 
египтянам нашествие вар- 
варов-эфиопов». Однако во 
второй части краткого рас
сказа исполнение певца ста
ло более уверенным, соб
ранным.

Украшение спектакля са
ратовцев — хор (хормейс
теры — народная артистка 
РСФСР А. Добромирова и 
Л. Тадтаева). Смело можно 
сказать, что такого хора мы 
не слышали в спектаклях 
других гастролировавших у 
нас оперных театров. Впе
чатляют и градация, и ди
намика звука, и точный 
расчет — «расстановка сил» 
хоровых партий в эпизодах 
как монументально-торже
ственных, так и лирнчески- 
просветленных.

К сожалению, следует 
сказать, что если хор 
гордость театра, то балет в 
оперных спектаклях — это 
пока ахиллесова пята сара
товцев. И это не только в 
«Аиде», но и в «Иване Су
санине», и «Евгении Онеги
не». Постановщикам следу
ет еще немало пооаботать 
над тем, чтобы балетные 
сцены не проигрывали так 
ощутимо в сопоставлении с 
яркими солистами оперы и 
прекрасным хором.

Ю. ЕЛЬЦОВ, 
доцент кафедры литера
туры, руководитель от

деления истории музыки 
факультета обществен- 

ных профессий ТТПИ.

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы

ТОМСКАЯ
ОБЛАСТЬ

С

АРИЕЙСКЛЯ 
ПЕСНЯ ПАЯ ОВЬЮ

Не первый раз в фестива
ле искусств «Северное сия
ние» участвуют артисты • в 
армейских погонах. Воен
ные ансамбли любят в на
ших селах, их всегда при- 
■нимают Т0ПЛО1, выступления 
долго помнят и ждут но
вых. Участвует военный ан
самбль и в I Всесоюз
ном «Северном сиянии». Это 
лауреат премии Новосибир
ского обкома комсомола, 
дипломант смсгара-конкурса 
штатных военных ансамб
лей Советской Армии и 
Флота ансамбль песни и 
пляски 'К!раснозяа1мвнного 
Сибирского военного округа. 
|В полном составе под уп
равлением своего началь
ника и художественного 
руководителя заслуженного 
артиста РСФСР Геннадия 
Лужецкого он отправился 
На теплоходе «Томич» по 
фестивальному маршруту.

...Больше тысячи двухсот 
(кожевниковцев собралось 
перед эстрадой зеленого те
атра в 1>айонном центре, 
1что6ы послУптть воинов- 
сибиряков. Каждый номер 
обширной и разноо6ра1зной 
праграм(мы переполненный 
амфитеатр встречал апло
дисментами. Гостей тепло 
(Приветствовали сек|ретарь 
райкома партии В. Н. Пет- 
лин, ветераны Великой 
Отечественной войны и 
труда. Пионеры вручили 
артистам букеты цветов. ■

А  потом Геннадий Лу- 
жецкий поднял палочку, и

к вечернему небу хльшула 
музыка.

ТТИДцно смазать, что в 
программе яовосибцрцев 
больше понравилось хлебо
робам и животноводам. Бур
ными аплодисментами 
|встречали они песни Е.Жар- 
iKQBCKoro — новую — «Ко
миссары» и старую, но не 
потерявшую популярности, 
«Ласточку - касаточ'ку». 
Понравилась слушателям 
героическая баллада Генна
дия Лужецкого '«У Мону
мента славы». Тепло встре
тила сельская аудитория 
солистку Ольгу Обидор.

В ансамбле — крепкая 
танцевальная группа, руко
водимая балетмейстером 
заслуженным артистом Ту
винской АССР Г. Рождвст- 
ренским. Т'анцевальные 
сценки, поставленные им, 
отмечены хорошей выдум
кой. Бурными аплодисмен
тами встретила аудитория 
и «Сибирскую плясовую». 
|ПЬ|длинньп( украшением 
концерта стала танцеваль
ная картинка «На мосточ
ке», постгивлеяяая известным 
Михаилом Годенко.

В программе новосибир
цев есть не совсем обыч
ный номер. Это — «Рус- 
;ская мозаика», своеобраз
ное попурри из народных 
мелодий, которую испол
нил артист А, Скворцов. 
Надо отдать должное не 
только мастерству исполни
теля, но и его музыкгильно- 
сти. Термин «Художествен
ный свист» в его исполне
нии воспринимается не 
просто как обозначение

жанра, но и как оценка 
выразительности и мело
дичности.

Всю программу цементи
ровал ведущий С. Бояр
шинов. Артист свободно 
владеет стихом. Особенно 
ему удались политически 
острые куплеты «Письмо 
президенту».

Концерт ансамбля завер- 
цЩлся «Днем Победы» 
Д. Тухманова, которому 
стала подпевать тысячная 
аудитория зеленого театра.

— С огромным наслажде
нием слушала концерт, — 
сказала доярка совхоза 
«Заветы Ленина» Надежда 
Гаврилова. — Искусство ар
тистов в военной форме 
близко, понятно и очень 
нужно нам.

А  Владимир Васильев, 
Галина Орехова и Петр Го- 
тин, приехавшие в Кожев
никове на концерт из воро- 
новского совхоза имени 
XXI съезда КПСС, заявили:

— Фестивальные концер
ты, охватывающие боль
шую аудиторию сельских 
тружеников, — пожалей, 
лучший отдых для нас в 
страдную пору лета.

Т. СЕРГЕЕВА.
• * *

Армейские артисты уже 
дали концерты в Кривоше- 
ине, Могочине, . Батурине, 
Минаевке, Комсомольске, 
Чердатах, Черном Яре, Те- 
.гульдета Маршрут новоси
бирцев завершается в Зы
рянском, Первомайском и 
Асиие.

С П О Р Т

За массовость и мастерство

ФОЛЬКЛОР 00 ЗСТРЙДЕ
/

Всесоюзный уровень, на 
который вышел в этом го
ду наш. традиционный лет
ний праздник искусства  ̂ оз
наменовался участием в 
нем ряда не знакомых то
мичам коллективов из со
юзных республик. Один из 
них — лауреат всесоюзного 
и реопубликанскся'о конкур
сов фольклорно - этногра
фический вокально - инст
рументальный ансамбль 
«Медоборы» Тфнюпольакой 
государственной филармо
нии. Свое название коллек
тив взял от гористых отро
гов Карпат, где подучают 
высокие сборы целе&юго 
украинского меда.
- Фольклор и вокально-ин

струментальный ансамбль? 
Сначала такое сочетание 
кажется несколько искусст
венным. Но начинается кон
церт, и скеро понимаешь, 
что, хотя «Медоборы» и ис
пользуют некоторые прие
мы ВИА, осно^ коллекти
ва составляют музыканты, 
играющие на народных ин-

струмадтах — бандуре, коб
зе, бубне и других. Именно 
они й определяют своеобра
зие, колорит этого ориги- 
на1льнаго коллектива. Опре
деляет это обстоятельство и 
то, что игра «Медоборов» 
лишена привычных «преле
стей» вокально -  инстру
ментального жанфа — гро
хочущих децибелл, натуж
ного крика вместо вокала. 
Общее впечатление от ра
боты украинских гостей — 
|мягкость, музыкальность, 
даже, если можно употре
бить такое слово, деликат
ность исполнения.

Соответственным образом 
строится и репертуар ан
самбля. Его визитной кар
точкой, открывающей каж
дый концерт, является пес
ня композитора И. Стецюка 
«Земле моя, земле!». «Ме- 
доборы поют о красоте и 
щедрости родного края, 
песне присущ негромкий, 
но подлинный гражданский 
пафос. Красоту и напев
ность украинской народной

песни ансамбль и солист 
В. Степул раскрывают в 
несколысих обработках  
О. Мартинковского — «Си
ва зоцуля», «Через речку», 
«Ехал козак» и других. За
поминаются и произведе
ния сов1)еменных украин
ских композиторов, в част
ности, например, новая пес
ня И. Поклада «Твой мир» 
в исполнении солистки ан
самбля Любавы Куц.

Успеху «Медоборов» не
мало способствовал артист- 
чтец Б. Кирилюк. Сатири
ческие миниатюры совре
менного украинского по- 
эта-сатирика П. Глазового, 
лирические стихи были 
тепло приняты сельской 
аудиторией.

С искусствам украинско
го ансамбля уже познако
мились труженики Томско
го, Чаинского, Шегарското 
районов. С большим .успе
хом выступали они в Бак- 
чаре и Парбиге.

Б. ВЕСЕЛОВ.

По итогам социалистиче
ского соревнования за 1985 
год на лучшую постановку 
массовой физкультурно-оз- 
доргавительной и спортив
ной работы клуб «Янтарь» 
был награжден большой 
(медалью и памятным Крас
ным эшменем Всесоюзного 
lOOBera ДСО профсоюзов. 
Цтоги подводились по трем 
^разделам: организация физ- 
(культурно - оздоровитель
ной, спортивнонмассовой ра
боты и уровень вьюшего 
спортивного мастерства 

I В прошлом году мастера-

СПОРТ

в книжных
ЗНАКАХ

в  самом конце июня 
в Асине состоятся IV 
областные летние сель
ские спортивные игры 
«Стадион для всех». 
Центральная библиотека 
города подготовила для 
участников игр и гостей 
города вьютавку «Физ
культура и спорт в кни
жных знаках».

На выставке будет 
представлено 210 работ 
ПО художников из 60 го
родов Советского Союза. 
Посетители выставки по
знакомятся с работами 
известных мастеров гра
фики — Е. Н. Голяхов- 
ского, М. М. Верхолан
цева, А. И. Калгщшико- 
ва, Г. А. Кравцова, П. М. 
Кузаняна, П. А, Упити- 
са, в. И. Масика, Ф. Д. 
Молибоженко, К. С. Коз
ловского, Е. Г. Синило- 
ва, Е. В. Терехова. Ши

роко будут представлены 
работы сибирских ху
дожников — В. А. Марь
ина, А. И. Аносова, О. В. 
Беседина, А. И. 1^аси- 
мова, В. А. Зверева, В. А. 
Истомина, В. Т. Кемеио- 
ва, М. А. Меринова и 
других. Посетители по
знакомятся с кяижньши 
знаками, исполненными 
для известных спортсме
нов — Льва Яшина, Вла
дислава Третьяка, спор
тивного комментатора' 
Николая Озерова 

Выставка продлится до 
5 июля 1986 года.

Г. ИГНАТОВ.

Сегодня по Томску и об-

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 26 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.45 —
Мультфильм. 9.05 —  Чемпио
нат мира по футболу. Полуфи
нал. Ill .20 — Концерт. 12.10 — 
Новости. С 12.15 до 14,30— пе
рерыв. 14.30 — Новости. 14 50 
— «Русская речь». 15.20 — «ка
никулы Кроша». 3-я серия 
16.30 — «Рассказы о худож
никах». Г. TaraipKH. 16.50 —  
«'За словом — дело» Принима
ют участие член ЦК КПСС, 
первый секретарь Якутского 
обкома КПСС Ю. Н. Прокопьев 
и политический обозреватель 
Г. В. Пряхин. 17.35 — «Н а VIII 
Междунарояном конкурсе име
ни П. И. Чайковского». 17.50— 
«Мир и молодежь». 18Д5 —
«Факты подтвердались...» От
веты на критические замеча
ния программы «Время» 18.45
— «Сегодня в мире». 19.00 — 
Чемпионат мира по футболу. 
Полуфинал. 21.00 — «Время». 
2135 — 4eMnHOHOT мира по 
футболу. Полуфинал. 23.15 — 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

-  ~  Утренняя гимнастика.
8.20 — «В  ПТУ — по конкур- 
^ » . Документальмый теле
фильм. 8.40 — «Здесь твой 
фронт». Художественный
фильм. 9.55 — «Мынческий
круг». Фильм-концерт. 10.25— 
«Испанский язык» 10.55 —
«Фильм—детям». «Что у Сень
ки вьшо». 12.10 — Мультфиль
мы. 12.25 — «Страницы исто- 
они». «Второй фронт: пгшшда 
без прикрас». 13.15— «Звездо
пад» . Художественный фильм 
с субтитрами. 14.55 — ,йНа-
родный артист СССР Б. Лива
нов» . Документальный теле
фильм. 15.55 — Документаль
ные телефильмы. 16.30 — Но
вости. С 16.35 до 18.00 — пе- 
рерьш 18.00 — Новости

ТОМСК
18J5 - -  «Слово ветеранам 

Томской ГАИ». 18.50 — «Экс
пертиза изобретений». Доку-

ласти — переменная об
лачность, без осадков, ветер 
восточный, 7—12 метров в 
с.екунду, температура ночью 
9—11, днем 22—24 градуса 
тепла.

27—28 — переменная об-

ментальный фильм. 19.00 — 
«День области» 19.15 — «Ин
женер — профессии творче
ская» . К Дню изобретателя и 
рационализатора.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!» 20.15 — «Для всех 
М для каждого». 20.45 — «Са
ры - Челекский №юсферный 
зановедник» Документальный 
телефильм. 21.00 — «Время».
21.35 —«Сказ про то, какадрь 
Петр арапа женил». Художест
венный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 1В.20 —
Ритмическая гимнастика. 18.50
— «Дальний Восток». Кино
журнал. 19.00 — «Сельский 
час». 20.00 — «Спокойной но
чи, малыши!»

ПЯТНИЦА. 27 июня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.45 —

Мультфильмы. 9.15 — «К  Все
мирному дню рыболовстве».
Документальный телефильм.
9.50 — «Мир и молодежь».
10.25 —г Концерт. 10 55 —
«Слово имеет Радкевич». Доку
ментальный телефильм. Tl.25
— Новости. С 11.30 до 14.30 —
перерыв. 14.30 — Новости.
14.50 — «Сочи — город здо
ровья».. Документальный
фильм. 15.05 — «Какижулы
Кроша». 4-я серия. 16.15 —
«Дневник VIII Меяадунаро!дного 
конкурса имени П. И. Чайков
ского». 17.00— Встреча школь
ников о почетньш полярни
ком, дейотаительным членом 
Географического общества 
СССР, доктором медицинских 
наук В Г. Воловичем. 17.45 — 
«На VIII Междуиародном кон
курсе имени П. И. Чайковско
го». 18.00 — «Взятка. Факты 
И размышления». Докумен
тальный телефильм. 18 45 — 
«Сегодня в мире». 19.00 — «Со
дружество». 19.30 — «Кино
панорама». 21.00 — «Время»
21.35 — «Последняя жертва»'. 
Художественный фильм. 23Д5
— «Сегодня в мире».

11.10— «Память поколений».

лачность, местами кратко
временные дожди, ветер 
юго-западный, 7—12 метров 
в секунду, температура но
чью 10—15, днем 23—25 гра
дусов тепла.

Встреча учащихся с ветерана
ми Великой Отечественной 
войны. 1)1.40 — «Наш сад».
12.10 — «На новом месте». Ху
дожественный телефильм. 13.15
— Выступает ансамбль «Ли- 
венские гароюшки». 13.25 — 
«...До шестнадцати и старше».
14.10 — «Страницы история». 
«Единство ради победы, ради 
мира». Крымская конфтен- 
ция глав государств СССР, 
США и Великобритании. 15.05
— «Перечитывая Маяковско
го». Фильм-концерт. 18.10 — 
«На арене цирка». 16.50—Но
вости. С 16.55 до 18.00 — пе
рерыв. 18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 , — «Пульс зеленой

жатвы». .18.40 — Документаль
ный фильм. 19.00 — «События 
недели». 19.20 — «Навстречу 
Дню молодежи». Молодежное 
телевизионное обозрение
«Признаки лета».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Единый полит-
день». «Улица моя — дома 
мои».

МОСКВА
21-ОО — «Время». 21.35 —

Г. нерезко. «Вечер воспомина
ний» , Телеспектакль.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.20' — 
«Этика и психология семей
ной жизни». 18.50 — «Сибирь

Киножурнал. 19.00
— «VIII Международный кон-

П. И. Чайковско
го» . 20.00 — «Спокойной ночн, 
малыши!» 20.15 — «VIII Меж
дународный конкурс имени 
П. И. Чайковского».

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 28 ИЮ-
ня.

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

с»»»» й

ОБЪ ЯВЛЕН И Я

1МИ опарта в «Янтаре» стали 
восемь человек, кандидат- 
окий норматив выполнили 
щестьдесят шесть и почти 
четыреста физкульту1зникав 
получили значки перво!раз- 
радников. По итогам смотра 
спортсооружений за орга
низацию массовой физкуль
турной работы награждены 
дипломами Центрального 
совета физкультуры и апор
та стрелковый тир «Ян
таря», плавательный бас
сейн, лыжная база),' стадион 
клуба.

В. ШЕШУКОВ.

- й

Т е а т р
ДРАМЫ

26 июня. Гастроли Саратов-
оного анадемичесного театра 
оперы и балета нм. Н. Г. Чер
нышевского. «Укрощение
строптивой» — 19

27 июня. «Юнона» и «Авось»
— 19.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
26—27 июня. Большая кон

цертная программа юмора и 
сатиры «ШОУ-01» — 18-30, 21.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
26 июня. «Поезд вне распи

сания» — 9. 12-20, 14, 16, 21. 
Общественно - политические 
чтения «Мы — будущее пла
неты». — Фильм «По зову 
сердца» — 18-20. Мультобор-
ник «То ли птица, то ли 
зверь» — 10-40

27 июня. «Поезд вне распи
сания» — 9. 10-40, 12-20, 14, 
16, 20-10, 21-50. Сеанс-митинг 
«В ^ д ^ ы й  путь, выпускник!»

имени М. ГОРЬКОГО
28—27 июня. «Начни снача

ла» — 8-40. 10-30, 12-20, 14-15, 
18-10, 20-05, 22. «Смерть на 
'взлете» — 18-10. «Одиночное 
плавание» — 8-30, 10-25,'14-15, 
16-10, 18-10, 20-05, 22.

«ОКТЯБРЬ»
26—27 июня. «Одиночное 

плавание»—10-50, 14-30, 21-50. 
«Кто четвертый?» — 9, 12-40,
18- 20, 20. «Начни сначала» —
8-50. 12, 13-40. 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22.

26 июня. «Приключения 
бельчонка Микки» — ю-ЗО.

27 июня. «Моргун Чино» —
10-30.

«ПИОНЕР»
26 июня. «Три золотых во

лоска» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15-40. «Рейс 222» (две серия)
— 17-20, 20-20

27 июня. «Приключения на
маленьких островах» — 9,
10-40. 12-20, 14, 15-40, «Рейс 
222» (две серии)—17-20, 20-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
26 июня. «ПроХ'Индиада» или 

Бег на месте» —9. 10-40,12-20, 
14, 16, 17-40, 19-20, 21. «Ва- 
банк»— 9, 12-20, 14, 16, 17-40,
19- 20, 21. «По следам Бартз- 
ка» — 10-40.

27 июня. «Искушение Дон 
Жуана» — 9. 10-40, 12-20, 14. 
lie, .17-40, 10-20, 21. «Капкан 
для шакалов» — 9, 12-20, 14, 
lie, 17-40, 19-20, 21-20 «По сле
дам Бартзка» — 10-40.

«СИБИРЯК»
26 июня. «Возьми с собой»

— 9ь20. 1L «Откройте, поли
ция» — 12-40, 14-20, 16. 117-40, 
19-20, 21.

27 июня. «Светлячки» -9-20. 
11. «Отшойте, полиция» —
112-40, 14-.20, 16, 17-40, 19-20,
21.

«АВАНГАРД»
26 июня, «Путь в «Сатурн»

- 19. 21.
27 нюня «Конец «Сатурна»

- 17. 19, '21.
ДОМ ОФИЦЕРОВ

28 июня. «Проверка на до
рогах» — 17, 19. 21.

27 июня. «Невероятные при
ключения итальянцев «  Рос
сии» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

26—27 июня. «Странная ис
тория дектора Джекила м м»Н 
стсра Хайда» — 17-i20, 19, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
26—27 июня. «Умеющий 

молчать» (две сери») — 18-30, 
21.

т р у д о у с т р о й с т в а
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

в ш колу ИСКУССТВ № 25: преподавателей по клас
сам изобразительвого искусства, хореографии, домбры, 
балалайки, коацертмейстера, (геодетика. (

Обращатыся: Томск, ул. С. Лазо, 14/1, школа № 25.

На ТОМСКОЕ АВИАПРЕДПРИЯТИЕ: военнослужа
щих, уваленных в запас мз Вооруженных Сил СССР, 
на должности йвиациоввых (техников, авиационных механиков. ; j

Принятые на работу обеопечиваются спецодеждой, ме- 
з^ым обмундированием, пользуются льготами Аэро
флота: билет со скидкой 50 процентов в oceiHHe-
зимнии период (с 1 октября по 31 мая) независимо от 
стажа работы; билет бесплатный и билет со скидкой 50 
процентов на одного члеа& семьи (проработав1Ишм в си
стеме МГА непрерьюно 7 лет); выпдачиваются единовре
менное воднаграждение за выслугу лет; годовое возна
граждение по итогам работы за год.

|Оправ«и по тел. 99-43-28, 99-42-18.

В  ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТОРГОВЛИ в аппарат 
управления: инженера по транспорту, методиста, заве
дующего (канцелярией.

Справки по тел. 2-37-56.

в ТОМСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ МЯСНОЙ ПРОМЬПП- 
ЛЕННОСТИ: бойцов скота, учеников бойцов скота, об
вальщиков мяса, ;учеников обвальщиков мяса, олектро- 
слесарей, 1слесарей-ремовтников всех профилей, телефо
ниста, грузчиков, кладовщика на материальный оклад, 
проводников |По сопровождению груза, машивистку, вет
врачей, санитарного (врача, ивжеяера-мехаиика, бухгал- 
тера-ревизода, стропальщика.

Срок обучения учеников обвальщика мяса, бойца ско
та — 2— 4 месяца.

За период обучения выплачивается стипендия 100 
рублей в месяц. Одиноким предоставляется благоуст
роенное общежитие, оемейньш—бойцам CKorai—гадинти- 
руются квартиры в течение 2 лет.

На предприядаи работает стол заказов, доставка на 
ра'боту I— служебным транспортом.

CnpaiBKw по тел. 3-88-91.

Во ВНОВЬ ОРГАНИЗОВАННЫЙ УЧЕБНО-НАУЧНЫЙ 
ОПОРНЫЙ ПУНКТ НОВОСИБИРСКОГО СЕЛЬХОЗИН
СТИТУТА: заведующего УКП, старших и младших на
учных сотрудников —  специалистов сельского хозяйст
ва, лаборанта, хомевдаата, сантехника, секретаря-иаши- 
вистку.

Справки по тел. 5-39-64.
Обращаться в городское бюро по трудоустройству: 

г. Томск, пр. Кирова, 17, или его филиалы: ул. Верд- 
ская, 18; ул. Пушкина, 71.

|Адм1Ш1истра(ция, oeniecif 
венные организации Том
ского манометрового заво
да с прискорбием извеща
ют о смерти бывшего глав
ного конструктора за1Вода 
ветерана труда

ЛУИЬЯНЧНКОВА 
'Петра Ильича 

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного

■Ректорат, партийная и 
профсоюзная организации 
Томского политехнического 
института им. С. М. Киро
ва выражают глубокое со
болезнование доценту В. П. 
Гусеву по поводу смерти 
отца

ГУСЕВА
Петра Сергеевича.

коллектив Томского тре
ста инжене!рно-строитель- 
ных изыска(ний' глубоко 
скорбит о безвременной 
кончине бывшего главного 
специалиста отдела геоло
гии

КАЗАНЦЕВОЙ 
Галины Иосифовны

и выражает соболезнова
ние семье покойной.

(Коллектив Томского об
ластного пронэнодствеЦно- 
технического управления 
связи выража'ет соболезно
вание семье и близким по 
повещу безвреме-нной iwh- 
чины начальника отдела 
ветерана труда
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